
*

I Ь и  Я: /. 11; : ■ к  Л 1
Пролетарии шгх екрпя, еоедпггяйтт1КРДСНОЕзндмя

ОРГАН т о м с ко го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ 
__________________________  ТРУДЯЩИХСЯ

С е г о д н я  в н о м е р е :

№ 64 (9660) Пятница, 1 апреля 1955 года. Цена 20 коп.

В Совете Министров СССР (1 стр.).
Металлурги Сталинской области выполнили план по всему циклу (1 сгр.). 
Совещание работников сельского хозяйства областей центрально-черноземной 

полосы (1 стр.).
Поставим своп подписи под Обращением Всемирного Совета Мира (1 стр.). 
БОЛЬШЕ КОНКРЕТНОЙ ПОМОЩН ПЕРВИЧНЫМ ПАРТИЙНЫМ ОРГАНИЗА

ЦИЯМ. Письма о работе инструкторской группы Зырянского райкома партии по 
зоне Громышевекой МТС (2  стр.).

Политическому самообразованию коммунистов —  постоянное вниманпе (с пле- 
' кума Томского горкома КПСС) (3  стр.).

Совещание работников заготовительных органов Урала и Си1?при (3 стр.).
И. Макаров. —  В тесной связи с жизнью (3  стр.).
На нред.майской вахте (3  стр.).
Китайские работав досрочно выполняют производственные задания (4  стр.). 
Проводы китайских народных добровольцев пз КНДР (4  стр.).
Решение австрийского совета министров (4  стр.).
Деятельность сторонников мира в Италии (4 стр.).
Японский народ требует запрещения атомного оружия (4  стр.).
Борьба за запрещение атомного оружия в Швеции {4 стр.).
«Ратификация парижских соглашений создает угрозу миру и безопасности 

Франции», Заявление Французской коммунистической партии (4 стр.).

Дело мира победит!
Сегодня ПО всей советской стране начинается кампания 

по сбору подписей под Обращением Всемирного Совета Мира 
против подготовки атомной войны. Призыв Всемирного Со
вета Мира развернуть массовую кампанию по сбору подпи
сей под требованием народов остановить подготовку к  атом
ной войне, уничтожить все запасы атомного оружия и 
немедленно прекратить его производство встретил горячую 
поддержку прогрессивных сил во всех странах.

Этот призыв отвечает сокровенным чаяниям и советских 
людей, идущих в авангарде борцов против подготовки новой 
войны. Поддержка советским народом решений Всемирного 
Совета Мира нашла свое выражение в резолюции состояв
шегося в марте расширенного пленума Советского комите
та защиты мира, который полностью поддержал инициати
ву Бюро Всемирного Совета Мира. «Советские люди, —  го
ворится в решепии пленума, —  верные п о^рн и ки  мира, 
твердо выступают за запрещение атомного и других видов 
оружия массового унюножения, за всеобщее сокращение 
обычных вооружений и установление эффективного между
народного контроля за проведение в жизнь этих мероприя
тий». Пленум Советского комитета защиты мира выразил 
глубокую уверенность в том, что все советские люди, как 
один человек, поставят свои подписи под Обращением Все
мирного Совета Мира, подкрепляя это свое волеизъявление 
новыми трудовыми успехами во имя дальнейшего процвета
ния нашей советской Родины.

На днях состоялся расширенный пленум Томского област
ного комитета защиты мира. Выражая волю всех трудящих
ся области, участники пленума с огромным подъемом, еди
нодушно приняли резо.тюцию, одобряющую Обращение Все
мирного Совета Мира и решение Советского комитета защи
ты мира о проведении в СССР с 1 апреля кампании по сбо
ру подписей под Обращением Всемирного Совета Мира про
тив подготовки атомной, войны.

Советский народ занят мирным созидательным трудом по 
претворению в жизнь грандиозной программы построения 
коммунистического общества, выработанной Коммунистиче
ской партией. Советскому народу не нужна война, он хочет 
жить в мире со всеми народами. Советские люди единодуш
но одобряют миролюбивую внешнюю политику Советского 
государства, направленную на упрочение дела мира, на 
ослабление международной напряженности. Незыблемость 
этой политики, еще раз подтверждена в Декларации Верхов
ного Совета СССР, обращенной к  парламентам и  народам 
всех стран.

Пресловутой политике с «позиции силы», по.тигике воз
рождения германского милитаризма, гонки вооружений и 
сколачивания военных блоков, по.титике открытой подготов
ки  войны, проводимой правящими кругами империалисти
ческих государств во главе с США, Советский Союз проти
вопоставляет свою политику мирного сосуществования го
сударств, независимо от их общественного и государственно- 
го строя, политику дружбы между народами.

Советский Союз считает, что необходимо покончить с 
гонкой вооружений, безотлагательно решить вопрос о все
общем сокращении вооружений великих держав, о безуслов
ном запрещении атомного и др^того оружия массового 
уничтожения. Проведение этих мероприятий должно быть 
обеспечено эффективным международным контролем. Совет
ское правительство неоднократно вносило предложения, п.а. 
правленные на безусловное запрещение атомного оружия. 
Однако эти предложения систематически отвергаются пра
вительствами США и зависимых от них западных ст1)ан. 
Советское государство стоит за то, чтобы атомная энергия 
была поставлена на службу мира и прогресса человечества. 
Наша страна дает пример использования атомной энергии в 
мирных целях и готова передать свой опыт другим госу
дарствам.

Последовательная борьба Советского Союза против угрозы 
новой войны, за мир, за обеспечение коллективной безопас. 
носги пе является, конечно, показателем нашей слабости. 
Наша страна сейчас могуча, ка к  никогда. Наше государство 
располагает всем необходимым для того, чтобы нанести со
крушительный удар любому агрессору, который посмел бы 

' нарушить мирный труд советского народа. На страже 
безопасности нашей Родины стоят могучие советские Воору
женные Силы, обладающие самыми современными видами 
оружия.

Вместе с Советским Союзом дело мира отстаивают великий 
китайский народ, трудящиеся всех стран народной демокра
тии, сплоченные в единый боевой лагерь. На стороне это
го ла1'еря —  сочувствие и поддержка ьгалллонов миролюби
вых людей всех других стран. Движение сторонников мира 
с каждым днем растет и крепнет во всех странах мира. Об 
этом красноречиво говорит широкий размах, который при
няла кампания по сбору подписей под Обращением Все
мирного Совета Мира против подготовки атомной войны.

Все это —  яркое свидетельство того, что силы мира мо
гущественнее сил войны. Миролюбивые народы не боятся 
угроз агрессоров, бряцающих оружием. Они знают, что если 
итаериалисты развяжут новую войну, то они неизбежно бу
дут разгромлены и вся мировая капиталистическая система 
потерпит полный крах.

Кампания по сбору подписей под Обращением Всемирного 
Совета Мпра начинается в нашей стране под знаком ново
го мощного подъема политической и трудовой активности 
советских людей. Весь советский на.род выражает нелреклоп- 
ную решимость и впредь крепить своим трудом дело ми. 
ра, повышать могущество Советского государства, неустан
но добиваться дальнейшего подъема тяжелой индустрии, со
ставляющей прочную основу народного хозяйства и несокру
шимой обороноспособности нашей Родины, источник неук
лонного роста благосостояния трудящихся. Трудящиеся все 
шире развертывают борьбу, чтобы успешно претворить в 
жизнь намеченную январским Пленумом ЦК КПСС програм
му резкого увеличения производства зерна и продуктов жи
вотноводства.

Свой вклад в дело мира, укрепления могущества нашей 
страны вносят и трудящиеся нашей области. Предприятия 
комбината «Томлес» досрочно выполнили план первого 
квартала и дали стране десятки тысяч кубометров древеси
ны сверх плана. Досрочно завершили выполнение кварталь
ного плана коллективы завода «Оибэлектромотор», шпало- 
прошгточного завода, госмельзаводов и ряда других пред
приятий города Томска. Коллективы многих МТС уже за
кончили ремонт тракторного парка. Многие колхозы успеш
но завершают подготовку к  весеннему севу. Трудящиеся 
области бу.тут и впредь добиваться новых успехов в мир
ном созидательном труде на благо Родины.

Советский народ уверенно смотрит вперед, могучей по
ступью идет по пути в Ko^rayHHSNry. Он будет до конца от
стаивать дело мира во всем мире. В эти дни по всей нашей 
необъятной стране твердо, как грозное предупреждение 
факельщикам войны, прозвучит голос нашего народа, паро- 
да-творда и созидателя в защиту мира, против подготовки 
атомной войны. Нет сомнения в том, что кампания по сбору 
подписей под Обращением Всемирного Совета Мира вновь 
выльется в могучую демонстрацию нерушимого морально- 
политического единства советского народа, его сплоченности 
вокруг Коммунистической партии и Советского правитель
ства. решимости советских людей отстоять мир от покуше
ний поджигателей войны.

Дело мира — * правое дело. Оно победит1.

В С О В Е Т Е  М И Н И С Т Р О В  С С С Р
Совет Министров СССР рассмотрел вопрос о картинах 

Дрезденской картинной галереи, находящихся в Совет
ском Союзе. В период Великой Отечественной войны во 
время боев на территории Германии советскими войсками 
были спасены и вывезены в Советский Союз картины 
классической живописи из собрания Дрезденской галереи, 
представляющие собой величайшую художественну'ю цен
ность мирового значения.

В целях укрепления и дальнейшего развития дружествен
ных отношений между советским и германским народа
ми и учитывая, что Правительство Германской Демократи
ческой Республики последовательно проводит политику ми
ра п  дружбы между народами, сохраняет и развивает 
культуру и искусство немецкого народа и борется за вос
соединение Германии на миролюбивых и демократических 
основах, Совет Министров СССР принял решение передать 
Правительству Германской Демократической Респуб.тики все 
те картины Дрезденской галерея, гмзторые хранятся в 
Советском Союзе. Это решение принято в результате со
стоявшихся переговоров между Правительством Советского 
Союза и Правительством Германской Демократической 
Республики.

В Советском Союзе хранится около 750 картин Дрезден
ской галереи, многие из которых являются образцами ве
ликой классической живописи, сокровищами общечеловече
ской художественной культуры.

В числе картин, которые на основании постановления 
Совета Министров СССР передаются Правительству Герман
ской Демократической Республики, находятся:

Произведения итальянской живописи эпохи Возрождения; 
Рафаэль —  «Сикстинская мадонна»; Тициан —  «Динарий 
кесаря»; «Портрет дочери Лавинин»; «Марпя с младенцем 
и четырьмя святыми»; «Портрет дамы в белом»; «Портрет 
мужчины е пальмовой ветвью»; Веронезе —  «Мадонна с 
семейством Куччина», «Несение креста», «Христос и сот
ник», «Нахождение Моисея», «Милосердный самаритянин», 
«Христос в Эммаусе», «Воскресение», «Портрет Алессандро 
Контарини»; Джорджоне —  «Спящая Венера»; Тинторет
то —  «Битва архангела Михаила с сатаной», «Освобожде
ние Арспной», «Музицирующие женщины», «Портрет дамы 
в трауре», «Портрет старика и молодого человека»; Ман
тенья —  «Святое семейство с Елизаветой и маленьким 
Поанном»; Пинтуриккио —  «Портрет мальчика»; Анто- 
нелло да Мессина «Мучения св. Себастьяна»; Боттичел
л и —  «Четыре сцены из жизни св. Зиновия»; Корреджо —  
«Свэтая ночь», «Мадонна со св. Франциском», «Мадонна со 
св. Себастьяном», «Мадонна со св. Георгием» и другие.

Произведения испанской живописи: Веласкес —  «Пор
т и т  Хуана Матеос», «Портрет старика с орденом Сан Яго», 
«Портрет графа Оливареса»; Сурбаран —  «Св. Бонавенту-

ра»; ^ибера —  «Св. Агпеса», «Диоген с фонарем», «Ос
вобождение Петра из темницы», «Св. Франциск», «Муче
ние св. Лаврентия», «Пустынник Павел», «Св. Андрей»; 
Мурильо —  «Марпя с младенцем», «Св. Родриго» и другие.

Произведения голландской живописи: Рембрандт —
«Автопортрет с Саскней», «Гаишмед в когтях орла», «Са- 
ския с красным цветком», «Л^ертвоприношение Маноя», 
«Самсон загадывает загадки на свадьбе», «Автопортрет с 
альбомом», «Портрет старика в черном», «Старуха, в.зве- 
шивающая золото», «Портрет старика с палкой»; Вермеер 
Дельфтский —  «У сводни», «Девушка, читающая письмо»; 
Арт де Гельдер —  «Христос- и Пилат перед народом», 
«Эсфирь, и Мардохей»; Адриан ван де Вельде —  «Скот у 
руин»; Ыетсю —  «Продавец дичи», «Курильщик у  ками
на»; Адриан ван Остаде —  «Художник в своей мастер
ской»; Якоб ван Рейсдаль —  «Охота», «Монастырь», 
«Еврейское кладбище»; Ян Стен —  «Брак в Кане» и дру
гие.

Произведения фламандской живописи: Рубенс —  «Суд 
Париса», «Меркурий и Аргус», «Св. Перонпм», «Виреа. 
впя», «Охота на кабана», «Возвращение Дианы с охоты», 
«Геро и Леандр»; Ван-Дейк —  «Пьяный Силен», «Портрет 
мужчины с перчаткой», «Портрет рыцаря с красной повяз
кой», «Трое старших детей Карла I, короля английского»; 
Снайдере —  «Большой натюрморт с дамой, держащей по
пугая», «Натюрморт с собакой и щенятами»; Иордане —  
«Как пели старики, так свистят молодые» и другие.

Произведения немецкой школы: Дюрер —  «Пор
трет молодого человека»; Ганс Гольбейн младший —  
«Портрет Морстта», «Двойной портрет Томаса Годсальв и 
его сына»; Лука Кранах старший —  «Портрет герцогини 
Мекленбургской», «Святые Варвара, Урсула п Маргарита», 
«Адам», «Ева»; Эльсхей.мер —  «Юпитер и Меркурий у 
Фялеыонта и Бавкпды», «Бегство в Египет»; Адольф Мен. 
цель —  «Рынок в Вероне», «В саду Тюн.тьри».

Произведения французской живописи: Пуссен —  «Нар
цисс», «Флора», «Спящая Венера с Амуром», «Пан и Си- 
ринкс»; Клод Лоррен —  «Морской пейзаж с Ацисом и Га- 
латеей»; Ватто —  «Общество в парке», «Праздник любви»; 
Латур —  «Портрет Мориса Саксонского», «Портрет дофины 
Марии ЯСозефы»; Лиотар —  «Шоколадтаца» и другие.

Во время состоявшегося обмена мнениями между Прави
тельствами Советского Союза п Германской Демократической 
Республики по инпцпативе Правительства Германской Демо
кратической Республики был рассмотрен вопрос о показе 
картин Дрезденской галереи в Москве перед отправкой их 
в Германскую Демократическую Республику. Была достигну
та договоренность об организации в Москве в Музее изобра
зительных искусств им. А. С Пушкина выставки этих 
картин для общего обозрения в течение мая— августа 1955 
года.

Совещание работников сельского хозяйства 
областей центрально-черноземной полосы

ВОРОНЕЖ, 29 марта. (ТАСС). Сегодня 
здесь открылось созванное по решению 
ЦК КПСС совещание работников сель
ского хозяйства областей центрально
черноземной полосы, посвященное вопро
сам увеличения производства и сдачи го
сударству сельскохозяйственных продук
тов. В совещании принимают участие 
свыше 900 человек. Среди них —  кол
хозники и колхозницы, работники МТС, 
совхозов и научно-исследовательских уч 
реждений, руководители партийных и со- 
ветскид организаций Белгородской, Воро
нежской, Курской, Липецкой, Орловской 
и Тамбовской областей. Па совещание 
прибыла делегация тружеников сельского 
хозяйства Украинской ССР,

С большим вооду'шевлением в почетный 
президиум совещания избираются члены 
Президиума ЦК КПСС.

В работе совещания принимает участие 
первый секретарь Центрального Еотатета 
КПСС товарищ Н. С. Хрущев, встречен
ный бурными аплодисментами.

Накануне совещания товарищ Н. С. Хру
щев побывал в колхозе имени Молотова, 
Семилукского района, и  на Рамонской се
лекционной станции, беседовал с колхоз
никами, колхозницами и на1'чными работ
никами.

Вечером товарищ Н. С. Хрущев высту
пил на собрании работников научно-ис
следовательских учреждений и сельскохо
зяйственных учебных заведений Вороне
жа.

Совещание открыл Председатель Совета 
Министров РСФСР тов. А. М. Пузанов.

С докладом о мероприятиях по увеличе
нию про^водства и сдачи государству 
сельскохозяйственной продукции кол
хозами и совхозами областей цент
рально-черноземной полосы выступил за
меститель Председателя Совета Министров 
СССР тов. II. П. Лобанов.

—  Совещание работников сельского 
хозяйства центрально-черноземной зоны, 
—  сказал он, —  проходит накануне ве
сеннего сева, в обстановке небывалого по
литического и трудового подъема совет
ского народа, претворяющего в жизнь ис
торические решения январского Пленума

ПК КПСС. Коммунистическая партия и 
Советское правительство постави.тп зада
чу —  в ближайшие пять— шесть лет до
вести ежегодный сбор зерна не менее чем 
до 10 миллиардов пудов п увеличить 
производство основных продуктов жипот- 
поводства в два— д̂ва с лишним раза. Вы
двигая эту огромную хозяпственио-полй- 
тпческую задачу, партия и правительство 
опираются на успехи тяжелой индустр:ш, 
являющейся основой развитпя всех дру
гих отраслей народного хозяйства, на пре
имущества нашего крупного социал.Ч''.ш- 
ческого сельскохозяйственного производ
ства, на богатый опыт передовиков кол
хозов. МТС и совхозов, которые в тесном 
содружестве с наукой успешно овладева
ют мастерством выращивания высоких 
урожаев и повышения продуктивности 
животноводства.

Докладчик отмечает, что в борьбе за кру
той подъем сельского хозяйства страны 
большую роль должны сыграть колхозы, 
МТС и совхозы центрально-черноземной 
полосы, имеющие 12 миллионов гектаров 
плодородной пахотной земли, 2 миллиона 
гектаров сенокосов и пастбищ.

Подчеркивая важпрйшее значение по
становления ПК КПСС и Совета Минист
ров СССР «Об нзмеиенпи практики плани
рования сельского хозяйства», докладчик 
отмечает, что до последнего времени б 
центрально-черноземных областях шаблон
но внедрялась травопольная система зем
леделия, хотя травы, ка к  правило, здесь 
не давали хороших урожаев. В то же вре
мя посевы сахарной свеклы и особенно 
кукурузы , а также развитие садоводства 
планировались в совершенно недостаточ
ных размерах.

Подробно останавливаясь на новом по
рядке планирования, который способст
вует поднятию инициативы и ответствен
ности колхозов, МТС и совхозов за увели
чение производства сельскохозяйствеггаой 
продукции, докладчик говорит, что кое- 
где на местах допускают ошибку, предпо
лагая осуществлять новый порядок пла
нирования только с 1956 года, хотя он 
должен безотлагательно претворяться в 
жизнь.

Ло-
ре-

На мпогочксленньгх примерах тов, 
баков показывает,' какими большими г -  
зерва.ми располагает центрально-чернозем 
пая зона для увеличения производства 
зерна.

Большое место в докладе уделено рас. 
ширению посевов и повышению урожай
ности кукурузы  —  крупнейшему резерву 
увеличения производства зерна.

Вторую часть доклада тов. П. П. Лоба
нов посвятил задаче всемерного увеличе- 
1шя производства и заготовок продуктов 
животноводства.

После доклада тов. П. П. Лобанова на
чались выступления участников совеща
ния.

V
ВОРОНЕЖ, 30 марта. (ТАСС). Сегодня 

здесь закончилось совещание работников 
сельского хозяйства областей централь
но-черноземной полосы.

Участники совещания обменивались 
опытом, вскрывали резервы быстрого уве
личения производства зерна, сахарной 
свегглы, продуктов животноводства. Ди
ректор передового в стране птицесовхоза 
«Арженка» Тамбовской области тов. Пан
ских рассказал о передовых методах, бла
годаря которым здесь было получено в 
прошлом году по 180 яиц от каждой не
сушки. Практика этого совхоза подтверди- 
.та исключительное значение кукурузы  в 
рационе кормления птицы. Нынешней вес
ной ее посевы значительно расширяются.

Вопросам резкого увеличения произ
водства кукурузы  были посвящены многие 
выступления.

С большой речью, посвященной задачам 
увеличения производства сельскохозяйст
венной продукции в областях центрально
черноземной полосы, выступил встречен
ный участниками совещания бурными ап
лодисментами первый секретарь Централь
ного Комитета КПСС тов. Н. С. Хрущев.

В заключение участники совещания 
приняли обращение ко всем колхозникам 
и колхозницам, работникам МТС и сов
хозов, специалистам сельского хозяйства 
цеетрально-черноземиой зоны с призывом 
развернуть соревнование за увеличение 
производства и заготовок сельскохозяйст
венных продуктов.

(ТАСС).
-immnmnmimimmituttitttiiiiMin -

Поставил\ свои подписи под Обращением. 
Всемирного Совета Мира

30 марта пленум Томского областного совета профессио
нальных союзов принял постановление об участии цроф- 
союзных организаций в кампании по сбору подписей под 
Обращением Всемирного Совета Мира против угрозы атом
ной войны.

—  Пленум Советского комитета защиты мира, —  гово
рится в постановлении,— выражая непреклонную волю всего 
советского народа решительно отстаивать дело мира и недо- 
цуетить применения оружия массового уничтожения, в ре
золюции от 8 марта 1955 года призвал всех трудящихся 
Советского Союза поставить свои подписи под Обращением 
Всемириого Совета Мира.

Трудящиеся нашей области, вместе со всем народом 
СССР, единодушно одобряют и поддерживают миролюбивую 
внешнюю политику Советского правительства и  Коммуни
стической партии Советского Союза.

Областной совет профессиональных союзов призвал всех 
рабочих, ннженерпо-технпческтгх, научных работников, слу
жащих и студентов Томской области поставить своп подпи
си под Обращением Всемирного Совета Мпра и подкрепить 
их новыми успехами в труде во имя дальнейшего укрепле
ния экономического могущества, оборонной мощи страны и 
да.1ьнейшего роста благосостояния народа.

Наращивать темпы 
лесозаготовок

Лесозаготовптели предприятий комбината «Томлес» за 
последнее время добились некоторого улучшения своей ра
боты. Они досрочно на четыре дня завершили квартальный 
план, досрочно выполнплп мартовскую программу. Некото
рые леспромхозы во второй и третьей декадах марта вы
возили древесину сверх квартального плана. В числе та
ки х  предприятий— Красноярский, Пибегпнскпй, Томский, Бе- 
регаевский, Ергайский, Бакчарский, Молчановский и другие 
леспромхозы. Огромную помощь оказали лесозаготовителям 
колхозники области. Многие бригады колхозных лесорубов 
и возчиков перевыполнили сезонные задания.

Но в работе лесной промышленности области не устра
нены еще серьезные недостатки. Руководителп комбината 
«Томлес», треста «Чулымлес» не доби-тись выполнения пла
на каждым леспромхозом, лесопунктом, мастерским участ
ком, ритмичной работы каждого предприятия. За общим 
успехом скрывается ряд плохо работающих леспромхозов. 
Отстают Тимирязевский, Куяновский, Тегульдетский, Карга- 
сокский леспромхозы.

Все мастерские участки Тюгарязевского леспромхоза ра
ботают по графику цикличности, но ни один из них, за 
редким исключением, не выполняет объема лесосечных ра
бот. Крайне п.тохо используется техника, и потому выработ
ка на машину, механизм низка. Железная дорога работает 
обособленно от остальных звеньев производства. Между за
готовкой н вывозкой нет тесной взаимосвязи, а это в Тими
рязевском леспромхозе, где вывозка производится хлыстами, 
приводит к  тому, что дорога нередко тормозит работу 
мастерских участков.

Все этп факты свидетельствуют о том, что лесная про
мышленность области располагает большими резервами и 
может давать народному хозяйству все больше и больше ле
са.

Советским людям не свойственно успокаиваться на до
стигнутом. Потребности в-лесе постоянно возрастают. Зада
ча заключается в том, чтобы использовать огромные ре
зервы, наращивать темпы лесозаготовок. Для этого надо 
вавестп порядок в каждом леспро-чхозе, обеспечить органи
зованное ведение всех работ в лесу в любое время года.

В апреле предстоит работать в условиях весенней распу
тицы. Условия для успешного выполнения и перевыполне
ния апрельского плана и полугодового плана должны быть 
созданы сейчас.

Нужно в каждом леспромхозе определить места, где будут 
итти заготовки леса, построить там верхние склады, разде
лочные площадки, подвести в ним усы лесовозных дорог. 
Особое вниманпе требуется уделить подготовке техники, 
нужно привести в порядок каждый участок лесовозных до
рог.

Нормальный ход лесозаготовок обеспечит правильная ор
ганизация труда. Цикличный метод заготовки древесины 
полностью оправдал себя на практике. Многие предприятия 
достигли успеха благодаря птп]К)!«очу применению циклич
ного метода лесосечных работ. Сейчас на предпрпятпях 
комбината «Томлес» по графику цикличности работает 
63 мастерских участка, но далеко не все выполняют су
точные задания. Задача заключается в том, чтобы добиться 
систематического выполнения и перевыполнения суточного 
объема лесосечных работ каждым мастерским участком. В 
этом одно из важнейших условий дальнейшей улучшения 
работы лесной промышленности.

Велика роль в этом деле инженеров и техников пред
приятий, комбината и треста. Они обязаны детально разо
браться в ошибках, недостатках применения цикличного 
метода, добиться их быстрейшего устранения и повседнев
но оказывать практическую помощь мастерам, бригадирам 
в полном осуществлении цикличного метода заготовки леса.

В лесной промышленности, ка к  п во всех другпх отрас
лях хозяйства страны, развертывается предмайское соцпа- 
листическое соревнование. Лесозаготовители многих пред
приятий взяли на себя новые, повышенные обязательства. 
Например, коллектив Пнбегинского леспромхоза решил за
вершить четырехмесячнуго программу к  15 апреля. Лесоза
готовители Томского леспромхоза обязались встретить Пер
вомай завершением полугодовой программы. Такие же обя
зательства берут на себя коллективы и  многих других 
предприятий.

Партийные и профсоюзные организации призваны все
мерно поддерживать трудовой подъем лесозаготовителей, 
развивать соревнование, направлять усилия трудящихся 
лесной промышленности области на успешное решение всех 
поставленных перед нпмп задач. Нужно постоянно улуч
шать руководство социалистическим соревнованием, обеспе
чить широкую гласность результатов работы и, главное, 
повсеместное распространение образцовьц примеров труда.

Но факты говорят о том, что именно этому, самому глав
ному, на многих предприятиях не придают значения. По
этому нередки случаи, когда в одном и том же леспромхозе 
не все мастерские участки, работающие в одинаковых усло
виях, систематически выполняют график циклпчностп. Эго 
происходит по той причине, что опыт передовиков не рас
пространяется.

Сделать опыт передовиков предприятий достоянием всех 
лесозаготовителей —  значит использовать большой резерв 
десной промышленности.

Успех дела будет зависеть от участия всех рабочих, ин- 
жеиерно-техничеекпх работников и служащих, а также 
колхозников, работающих на лесозаготовках, в соцпа- 
лпстическом соревновании. Первейший долг механиза
торов— добиться спстематпческого выполнения и перевыпол
нения сменных норм выработки, беречь технику и обеспе
чить полное использование машин и механизмов.

Шпре соревнование за ритмичную работу, за .досрочное 
выполнение полугодового п  годового планов лесозаготовок!

И'^еталлурги Стадинсней области 
выполнили план по всему циклу

СТАЛШЮ, 30 марта. (ТАСС). На трудовой предмайской 
вахте металлурги Донбасса одержали большую производст
венную победу. Сегодня, на сутки раньше срока, металлур- 
гичеекпе заводы Сталинской области выполнили план пер
вого квартала по всему производственному циклу. По срав
нению с первым кварталом прошлого года выплавка чугуна 
возросла на 8,6 процента, стали —  на 9,3 и производство 
проката —  на 13,9 процента.

В ответ на призыв магнитогорцев донецкие металлурги 
пересмотрели ранее принятые обязательства п решили до
полнительно выпустить тысячи ЮНН сверхпланового ме
талла.
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Письма о работе инструкторской группы Зырянского райкома партии по зоне Громышевской МТС

ГЛАВНОЕ— РАБОТА С ЛЮДЬМИ
Партийная работа по своему существу 

—  это работа с хгодьми, работа в массах. 
Долг каждого работника инструкторской 
группы райкома партии по зоне МТС —  
постоянно развивать инициативу ^труже
ников села, повышать их активность, 
всемерно развертывать социалистическое 
соревнование за успешное выполнение по
ставленных партией и правительством 
задач по крутому подъему сельского хо- 
зяйстба.

Вопросы развертывания содиалистпче- 
ского соревнования постоянно находятся 
в центре внимания нашей инструкторской 
группы. Расскажу о работе, проделанной в 
этом направлении в колхозах, за которыми 
закреплен я, ка к  инспруктор райкома пар
тии по зоне МТС.

Сразу же после того, ка к  скот был пе
реведен на стой.товое содержание, мы 
вместе с секретарями партийных оргапи- 
заций провели в колхозах совещания ра
ботников животноводства по вопросу по
вышения продуктивности скота в зимний 
период. Все работники ферм взяли на се
бя конкретные обязательства. На фермах 
были установлены доски показателей, 
оформлена наглядная агитация. Вначале 
итоги соревнования подводились один раз 
в десять дней. Сейчас мы решили подво
дить итоги соревнования ежедневно. Это 
позволяет быстро вскрывать недостатки 
в работе ферм, принимать оперативные 
меры Б их устранению.

Совместно с секретарями партийных 
организаций мы провели ряд мероприятий 
по изучению и распространенпю опыта 
передовиков социалистического соревно
вания. Например, в колхозе имени Буден
ного проведено совеп(ание доярок, на ко
тором о методах своей работы рассказала 
одна из лучших доярок В. Калвпт. Я по
мог ей подготовиться, посоветовал, на ка
ких  вопросах ей надо остановиться 
более подробно. После нее выступил« дру
гие доярки. Это совепщнпе дало свои 
результаты. Молодая доярка тов. Алек
сандрова, применив опыт В. Калвит, уве
личила надой молока от ш1ждой коро
вы. Доярка Пищулина в феврале на
доила по 120 литров на фуражную коро
ву, тогда как  в январе надой составил 
только по 89 литров.

Важная роль в развертывании социали. 
стичесЕОГО соревнования, в распростране
нии опыта передовиков принадлежит аги. 
таторам. Мы добиваемся того, чтобы 
каждый агитатор в своих беседах расска
зывал об итогах соревнования, убедитель
но разъяснял, ка к  достигают успеха луч
шие работники ф^рм, сосредоточивал внп- 
мание на усп^анснии недостатков в рабо
те. Очень важно, чтобы агитаторы были 
в курсе достижений передовыков сель
ского хозяйства, знали п пропагандпрова- 
лн пх методы труда. С этой целью наша 
инструкторская группа провела кустовой 
семинар агитаторов в колхозе имени Ка
гановича, фермы которого являются луч
шими в районе. Секретарь райкома пар
тии по зоне МТС тов. Суворов в^детуппл 
на семинаре с докладом о работе агитато
ра на животноводческой ферме. Директор 
МТС тов. Попов рассказал об организации 
и оплате труда работников животновод
ства. О содержании и кормлении скота в 
стойловый период доклад сделала главный 
зоотехник МТС тов. Демьянова. Об опыте 
работы передовиков животноводства кол
хоза им. Кагановича рассказал зоотехник, 
ныне председатель колхоза тов. Куклев.

После январского Пленума ПК КПСС 
во всех колхозах с агитаторами проведе
ны совещания, рассказано им о том, как 
организовать разъяснение решений Пле
нума. Массово-политическая работа среди 
колхозников улучшилась. Агитаторы ста-

ли чаще проводить беседы, более кон
кретно и целеустремленно вести агитаци
онную работу. Многие из них, разъясняя 
постановление Пленума ЦК КПСС, умело 
рассказывают о конкретных задачах, стоя
щих перед !млхозом, фермой, бригадой, 
вскрывают недостатки в работе, подсказы
вают, ка к  их устранить.

В связи с решениями январского Пле
нума ЦК КПСС более широкий размах 
получило социалистическое соревнование, 
особенно среди животноводов. В соревно
вании за повышение продукгивноср! ско
та ряд ферм добился неплохих показате
лей. В колхозе имени Буденного с октября 
1954 г . ,  надоено молока на одну Фураж
ную корову по 542 килограмма, в колхо
зе имени Кагановича —  по 750 кпло- 
грам.\гов. Доярка Эглитс из колхоза имени 
Кагановича надоила за 6 месяцев по 815 
кнлограм.\юз молока на каждую из закреп
ленных за нею коров, доярка этого же 
колхоза Гравилне —  по 715 килограм.чов, 
доярка Вонтенко —  по 685 килограммов, 
доярка В. Калвит из колхоза имени Бу
денного —  по 861 килограмму.

Но нельзя не признать, что в орга1гнза- 
ции социалистического соревнования, в 
развертывании массово-политической ра
боты мы допускаем еще много недостатков. 
Крупный недостаток, по моему мнению, 
состоит в том, что мы очень мало еще 
работаем с отстающими колхозниками, 
слабо участвующими своим трудом в кол
хозном производстве, нерадиво относя-' 
щ тш ея  к  работе в колхозе. У нас еще 
немало таких ко.тхознпков, которые, вы- 

' полнив установленный минимум тру.до- 
дней, прекращают до следующего года 
работу в общественном хозяйстве. А есть 
и такие, которые без уважительных при
чин не выполняют минимума трудодней.

Больше внимания мы уделяем лучшим, 
передовым колхозникам: проводим сове
щания передовиков, обобщаем опыт их 
работы, хотя и неспс^ематически. Эта 
работа, бесспорно, нужная и очень важ
ная. Но от нас требуется умелая работа и с 
отстающими колхозниками, работа индиви
дуальная, повседневная, кропотливая. На
ша инструкторская группа недооценивает 
эту работу.

Мы, работники инструкторской груп
пы, мало еще оказываем помощи секрета
рям парторганизаций в деле воспитания 
агитаторов. На беседах агитаторов мы 
бываем редко, не учпм агитаторов ка 
конкретных примерах, путем разбора со
держания проведенных бесед, как нуж 110 
вести работу в массах. Как правило, вся 
работа е агитаторами у нас сводится к 
проведению общих инструктажей, кото
рые, кстати сказать, бывают нерегулярно.

Порой не совсем правильно мы оргацп- 
зуем обобщение и внедрение опыта пере
довиков и достижений советской сельско
хозяйственной науки в колхозное произ
водство. По этому вопросу часто много 
идет разговоров, но очень мало пров^о- 
дится организаторской работы, чтобы 
практпческ.и внедрить передовой опыт п 
достижения науки. Нередко бывает 
так: изучим опыт, поговорим о нем на 
совещании и считаем, что дело сделано. А 
о том, ка к  практически внедряются ме
тоды работы передовиков, мало беспо
коимся. Немало, например, было разгово
ров об опыте знатного комбайнера Захара 
Ходоренко, призывов внедрять этот опыт, 
а практически пока ничего не сделано.

Серьезным недостатком в нашей работе 
является также то, что мы еще мало изу
чаем экономику колхозов и подчас поверх
ностно, без глубокого знания дела, решаем 
многие вопросы. Особенно плохо то, 
что мы, инструкторы, не уделяем вни-

КВАЛИФИЦИРОВАННО РУКОВОДИТЬ 
РАЗВИТИЕМ ЖИВОТНОВОДСТВА

Партийная организация нашего колхоза 
с помощью инструкторской группы рай
кома партии по зоне Громышевской МТС 
развернула работу по разъяснению поста
новления январского Пленума ЦК КПСС 
среди колхозников, по организации людей 
на борьбу за дальнейший подъем обще
ственного животноводства. Инструктор 
райкома партии по зоне МТС тов. Краенп- 
ков помог мне подготовить и провести 
партийное собрание по этому во^тросу. 
Затем было проведено общее собрание 
колхозников. На собраниях развернулась 
острая критика, было высказано немало 
предложений по улучшению работы ж п- 
вотноводческих ферм. Критические^ заме
чания и предложения мы с тов. Красни
ковым учли при разработке меропрЕ1Ятий 
по выполнению решения партийного соб
рания. Пнетрукдор райкома помог мне 
провести также собраппе работников ж и 
вотноводческих (Дчрм, инструктаж агита
торов. На заседании рс.тко.тлегпи был об
сужден вопрос о задачах стенной газеты 
по освещению вопросов животноводства.

Партийная организация колхоза улуч
шила руководство социалистическим со
ревнованием животноводов. В этом нам 
также помог инструктор райкома партии 
по зоне МТС. Сейчас у нас ежедневна 
подводятся птогп социалистического '’ о- 
ревнования доярок. Результаты их рабо
ты за день отражаются на доске показа
телей, каждые десять дней с работника
ми животноводства проводятся совещания 
по итогам социалистического соревнова
ния.

С целью изучения и внедрения на на
шей ферме опыта передовых доярок мы 
организовали экскурсию на фермы колхо
за имени Кагановича. Наши доярки мно
гому научились во время этой экскурсии. 
Они посиотрсли, ка к  организован труд на

фермах передового колхоза, ка к  налажен 
уход за скотам и  его кормление, побе
седовали с лучшими доярками. После по
сещения колхоза имени Кагановича мы 
стали у себя на ферме широко внедрять 
раздой коров, постави.та коров на привязи 
и сделали для нпх отдельные кормушки.

Дела у нас на фермах пошли лучше. 
Падон молока за три месяца 1955 года 
выросли почти в два раза по сравнению 
е соответствующим периодом прошлого 
года. В феврале на каждую фуражную ко
рову в среднем было надоено по 101 лит
ру, за 20 дней марта —  по 81 литру.

Добились мы некоторых успехов в жи
вотноводстве в первую очередь благодаря 
тому, что стали лучше работать с людьми, 
с работникамп ферм.

Однако мы считаем, что в улучшении 
работы с кадра.ми животноводства у нас 
сделаны только лишь первые шаги. В 
этом деле у  нас еще немало недостатков. 
Плохо, например, организована зоотехни
ческая учеба работников ферм. Занятия 
зооветкружка, которым руководит глав
ный зоотехник МТС тов. Демьянова, не 
проводятся уже больше месяца. Совеща
ния по обмену опытом работников живот, 
новодства, экскурсии на животноводческие 
фермы других колхозов проводятся от 
случая к  случаю. Такое положение нс 
только в нашем колхозе, но и в других 
колхозах зоны Громышевской МТС.

Инструкторская группа по зоне МТ̂ З 
должна оказывать больше помощи партий
ным организациям в улучшений работы 
с кадрами животноводов. Хорошо было 
бы, например, организовать при МТС се
минар животноводов. В ряде МТС нашей 
страны такие семинары создапы. Они 
приносят большую пользу. Занятия семи- 
пара можно было бы проводить раз в ме
сяц или раз в два месяца непосредствен-

маиия подробному изучению особенностей 
каждого колхоза, его природных и эконо
мических условий. Поэтому при решешш 
одних и тех же вопросов в различных 
колхозах мы подчас подходим по одному 
заранее установленному шaблoщ^ Нельзя 
не отметить и то, что мы крайне недо
статочно занимаемся улучшением органи
зации труда, мало помогаем секретарям 
парторганизации в укреплении трудовой 
дисциплины в колхозах.

Задача инструктора райкома партии, 
секретаря партийной . 01рганизации —  
развивать активность коммунистов, повы
шать их ответственность за дела в колхо
зе. Как бы энергично ни работалп 
инструктор и секретарь парторганизации, 
результаты будут невелики, если они не 
добьются того, чтобы в борьбе за подъем 
хозяйства колхозов активно участвовали 
все коммунисты.

Между тем, у нас некоторые секретари 
парторганизаций все еще уподобляются 
кустарям-одиночкам, пытаются все делать 
сами, не прпв.1екая коммунистов к  нодго- 
товке партийных собраний, к  организации 
выполнения принятых решений. Часто 
именно так поступают секретарь партий
ной организации колхоза имени Буденно
го тов. Чернов и секретарь партийной ор
ганизации колхоза имени Кагановича тов. 
Герасимов. Мы же, инструкторы райкома 
партии, в том числе п я, не указываем 
им на эти недостатки. Следим, наодимер, 
лишь за тем. чтобы то или иное собрание 
или совещание, было проведено, а ка к  его 
решение цретворяется в жизнь, ка к  к  ре
шению того или иного вопроса привлека
ются коммунисты— этому не уделяем вни
мания. Мало мы и сами помогаем секрета
рям парторганизаций в организации вы
полнения решений.

Главное в парпЕЙной работе —  это ра
бота с людьми, мобилизация колхозников 
на решение конкретных задач сегодняшне
го дня. Инструктор должен хорошо знать 
экономику каждого колхоза, помогать прав
лению колхоза устранять те или иные не- 
.достатки. Однако некоторые инструкторы 
обходят хозяйственные вопросы, ссыла
ясь на то, что якобы ах могут обвинить в 
подмене руководителей колхоза. Довод, ко
нечно, неверный. Ведь речь идет не о 
подмене, а о том, чтобы инструктор помог 
правлению мобилизовать всех колхозников 
на устраненпе недостатков.,

В колхозе имени Свердлова плохо об
стоит дело с. повышением продуктивности 
животноводства. Средний надои на фураж
ную корову в день колеблется от одного 
до полутора литров. Дело в том, что ко
ровы содержатся почти впроголодь. А в 
колхозе много силоса, около 30 силосных 
ям еще до сих пор не открыты. Весь воп. 
рос упирается в то, что руководители 
колхоза не организовали доставку кормов 
на фермы. Инструктор райкома партии 
тов. Безруков, находясь в колхозе, не 
принял мер, чтобы помочь наладить дела 
на ферме. Не потому ли тов. Безруков не 
взялся за это дело, что решил, будто это 
не его обязанность.

Инструктор не может проходить мимо 
недостатков, в чем бы они ни проявля
лись. Мы должшл глубоко вникать в эко
номику каждого колхоза, знать его осо
бенности, уметь вскрывать и помогать ис
пользовать таящиеся в недрах колхо.зов 
огромные внутренние резарвы и возможно
сти, умело сочетать партийно-политиче
скую работу с решением хозяйственных 
задач.

Ф. КРАСНИКОВ,
инструктор Зырянского райкома партии.

но на фермах колхозов зоны МТС. На за
нятиях семинара могли бы выступать 
специалисты сельского хозяйства, заведу
ющие животноводческими фермами, пере
довые доярки и свинарки. Такой семинар 
дал бы возможность широко ознакомиться 
с достижениями советской сельскохозяйст. 
веяной науки, с опытом передовиков ж и 
вотноводства, внедрять на фермах все, 
что имеется нового, ценного в работе жи
вотноводов колхозов зоны МТС,

Неплохо было бы поставить дело изуче
ния и распространения передового опыта 
так, чтобы передовые работники живот
новодства прибзжа.ти в другие колхозы п 
практически показывали на фермах мето
ды своей работы. Было бы очень полезно, 
если бы, например, передовая доярка из 
колхоза имени Кагановича А. Ф. Эглитс 
побывала на ферме нашего колхоза и по
могла HaniffM дояркам внедрить ее опыт. 
К сожалению, такие посещения у нас по
ка не практикуются. Организовать это 
дело —  прямой долг работников ин
структорской группы по зоне МТС.

На днях мы провели взаимопроверку 
подготовки к  весеннему севу и содержа
ния скота на фермах нашего и соревную
щегося с нами колхоза пмсгш Молотова. 
При хорошей организадип взаимопровер
ка, безусловно, принесла бы большую 
пользу, помогла бы устранить ряд недо
статков 15 работе. Но она была организо- 
паиа плохо. Во время взапмопроверки не 
прнсутетвовалп H ir работники инструктор
ской группы райкома КПСС по зоне МТС, 
ни специалисты машинно-тракторной 
станции. Радботу по взаимной проверке 
должен был возглавить председатель сель
совета тов. Юдин. Но он побывал только 
в нашем ко.1хозе. Начатое дело не было 
доведено до конца. Итоги взаимопроверки 
не обсуждались. Конечно, так проведенная 
проверка не дала тех результатов, кото
рых мы от нее ожидали.

Взаимопроверки скоро будут проводить
ся и в других соревнующихся колхозах 
зоны МТС. Инструкторская группа райко
ма партии должна принять меры, чтобы 
не повторить ошибок, допущенных во
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Лучш е подбирать 
руноводяш,ие 

нолхозные надры
Инструкторская группа райкома пар- 

п ш  по зоне Громышевской МТС за пос
леднее время немало сделала по укреп
лению колхозных партийных организаций. 
Колхозные партийные организации вы
росли, повысилась их боеспособность в 
решении задач по развитию колхозного 
производства.

В наш колхоз только в этом году при
были на работу четыре коммуниста. Поч
ти все они зарекомендовали себя честны
ми II добросовестными работниками, ак
тивно включились в работу партийной 
организации. Однако есть среди них и 
такие, о которых можно сказать только 
то, что они направлены в колхоз не для 
пользы дела, а для счета, чтобы в отче
те райкома партии посолиднее выглядела 
цифра коммунистов, направленных в кол. 
хозы.

Возьмем, к  примеру, коммуниста Ми
хайлова. ранее работавшего в пайкомхозе. 
Работникам райкома партии и его ин
структорской группы по зоне МТС было 
известно, что Михайлов— пьяница, что во 
время пьянок он по неделе может не яв
ляться на работу, что в основном из-за 
этого он переменил не одно место работы. 
И вот такого работника прислали на «ук
репление колхозных кадров».

В колхозе он был назначен бригадиром 
строптельной бригады.

Проработав некоторое время, новый 
бригадир получил ссуду на приобретение 
коровы и начал пьянствовать. Недавно 
правление направило Михайлова в Асино, 
чтобы привезти рабочих-строителей. Но 
пока он там пьянствовал, рабочие, уехали 
в другой колхоз. После поездки в Асино 
Михайлов в течение нескольких дней не 
появлялся на работе. Правление колхоза 
освободило Михайлова от обязанностей 
бригадира. ^
. Можно привести и другой пример. В 

прошлом году на работу в колхоз был 
направлен коммунист К. Немков. Правле
ние поручило ему охрану колхозных по
севов. Оказалось, что «пустили козла в 
огород». Немков заботился не о сохран
ности колхозного добра, а о себе, о своем 
кармане. Он не докладывал правлению 
колхоза о потравах, не оформлял актов, а 
«полюбовно» договаривался с владельца
ми скота, нанесшего материальный ущерб 
колхозу. Бывало, что дело кончалось вы
пивкой, а иногда и денежной взяткой. 
Когда это факты стали известны, Немко- 
ва освободили от работы по охране кол
хозных посевов. Но на другую работу 
• Немков перейти категарически отказался. 
Не согласился оп работать на подвозке 
зерна, не согласился работать па конной 
ферме, отказался работать звеньевым по 
техническим культурам. Партийное собра. 
ние исключило Немкова из партии.

Эти примеры говорят о том, что рай
ком партии п его инструкторская группа 
по зоне МТС подчас невнимательно, фор
мально относятся к  подбору колхозных 
кадров. Ведь совершенно ясно, что таки
ми людьми, как Михайлов и Немков, не 
укрепишь колхозные партийные организа- 
■цни. в  колхозах нужны  такое кадры, ко
торые стали бы подлинными организато
рами и воспитателями колхозников, воз
главляли бы пх борьбу за выполнение 
решений партии и правительства по воп. 
оосам сельского хозяйства, показывали 
бы пример честного, добросовестного от
ношения к  труду.

И. ПУГАЧЕВ,
член бюро парторганизации колхоза 

имени Молотова.

время взапмопроверки между нашим кол
хозом и колхозом имени Молотова.

Работники инструкторской группы рай
кома- партии по зоне МТС недостаточно 
еще оказывают помощи колхозным пар
тийным организациям в решении вопро
сов развития общественного животновод
ства, слабо повышают ответственность 
руководителей МТС за состояние дел с об
щественным животноводством в колхозах. 
Недооценка общественного животноводства 
еще не преодолена руководителями МТС.

Работники инструкторской группы зна. 
ли о наших затруднениях с вывозкой ле
са для строительства животноводческих 
помещений, знали, что МТС не помогает 
нам в этом, но своевременно не гарнняли 
долл;ных мер, чтобы помочь решить этот 
Воппос.

в  этом году в колхозах зоны МТС в не
сколько раз по сравнению с прошлым го
дом должны увеличиться посевы кукур у 
зы. Что же сделано для того, чтобы обес
печить выполнение плана сева кукурузы  
квадратно-гнездовым способом п своевре
менно убрать урожай кукурузы ? Почти 
ничего.

О переоборудованпп сеялок для квад
ратно-гнездового посева кукурузы  много 
разговоров и мало что делается практиче
ски. В ряде колхозов не созданы звенья 
по возделыванию кукурузы , не оргаппзо- 
цлно обучение колхозников методам воз
делывания кукурузы . Все это говорит о 
том, что нп руководители МТС, ни работ
ники инструкторской группы райкома 
партии не сделалп должных выводов из 
уроков и ошибок прошлого года, когда 
почти во всех колхозах зоны скот остался 
без кукурузного силоса, не вникают 
глубоко в решение многих важных эконо
мических вопросов.

Интересы дела требуют, чтобы работ
ники инструкторской группы глубже, 
квалифицированнее занимались вопроса
ми развития животноводства.

В. РОЖКОВ,
секретарь парторганизации колхоза

имени Жданова, Зырянского района.

Инструкторская группа 
и сельская интеллигенция

В селе Мишутпно— 27 учителей, спе
циалистов сельского хозяйства, работни
ков медицинских и культурно-просвети
тельных учреждений. Многие из них вы
ступают с лекциямп, докладами, ведут 
агитационную работу среди колхозников.

С 1952 года у нас существует сель
ское лекторское объединение, в которое 
входят 13 человек. Только за два с поло
виной месяца этого года силами лектор
ского объединения прочитано 15 лекций 
и докладов. Тематика лекций и докладов 
разнообразна. Наши лекторы выступают 
с лекциями по общеполитическим вопро
сам, на естественно-научные темы, по 
вопросам сельского хозяйства.

Многие агитаторы из числа учите.тей, 
медицинских работников, специалистов 
сельского хозяйства систематически про
водят беседы по разъяснению решения ян
варского Пленума ЦК КПСС.

Па днях наша террито1)иальная пар
тийная организация совместно е инструк
торской группой райкома КПСС по зоне 
Громышевской МТС провела собрание яп- 
теллигенцип села Мишутино. Учаетнпки 
собрания горячо поддержали призыв пп- 
теллигенция Ключевского сельсовета, Бак- 
чарского района, и наметили практические 
мероприятия по улучшению культурно- 
просветительной работы на селе. Заведу
ющая сельской библиотекой тов. Редьки
на взялась организовать при клубе хо
ровой кружок и руководить им, а также 
помочь оборудовать красные уголки в 
поселках полеводческих бригад колхоза и 
организовать в них передвижные библио
течки; работник медпункта тов. Гордеева 
изъявила желание руководить драматиче
ским кружком; учительница тов. Абрамо
ва обязалась помочь селг>ской библиотеке 
в проведении читате.тъских конференций. 
На собрании интеллигенции было решено 
также шире развернуть лекционную и 
агитационно-массовую работу среди кол
хозников.

У нас достаточно сил, чтобы резко 
улучшить культурную работу на селе. Но 
нельзя не признать, что эти большие си
лы мы используем все еще слабо. Куль
турные мероприятия в нашем селе прово
дятся пока чтр редко.

Немало недостатков у нас в содержании 
массово-по.титической работы. Лекции, 
доклады и беседы зачастую плохо увязы
ваются с жизнью колхоза, с теми задача- 
мп, которые стоят перед тружениками 
сельского хозяйства. Наши лекторы и 
агитаторы, выступая перед колхозниками, 
говсфят только о достижениях и успехах, 
о льготах, которые партия и правитель
ство предоставляют колхозам и колхозни
кам. по зачастую обходят вопрос о недо
статках в работе колхоза, о тех за
дачах, которые стоят перед колхозом, 
бригадой, фермой. Очень мало проводится 
бесед об укреплении трудовой дисципли
ны, о повышеппи ответственности каждо
го колхозника за порученное дело.

Массовая работа не носит целенаправ
ленного, боевого характера, слабо мо
билизует колхозников на борьбу с не
достатками, на преодоление трудностей. И

не случайно, что результаты так органи
зованной массово-политической работы 
очень невелики. Мы немало читаем лек
ций, немало проводим бесед, а дела в кол
хозе почти не улучшаются.

Конечно, вина за это в первую очередь 
ложится на нашу территориальную пар
тийную организацию. Мы мало знакомим 
наших агитаторов и лекторов с жизнью 
колхоза, мало помогаем им глубоко вни
кать в колхозные уДела, не принимаем 
должных мер, чтобы повысить действен
ность агитации, слабо контролируем каче
ство лекций и бесед. Но, по моему мне
нию, не меньше виноваты в этом и ра
ботники инструкторской группы райкома 
партии по зоне МТС. Кто, как не они 
могли бы подробно рассказать лекторам и 
агитаторам о недостатках и упущениях в 
работе колхозов, обратить внимание лек
торов и агитаторов на эти недостатки? 
Ведь они лучше знают жизнь колхоза, 
чем, например, секретарь территориальной 
партийной организации —  директор шко
ды. Кто, ка к  не работники инструктор
ской группы могли бы со знанием дела 
указать агитаторам те конкретные зада
чи, над которыми работают колхозники, 
рассказать о перспективах развития кол
хозного производства, об опыте передови
ков сельского хозяйства? Это прямая обя
занность работников инструкторской 
группы райкома по зоне МТС.

Однако инструкторская группа не ока
зывает помощи партийной организации в 
работе с агитаторами. Секретарь рай
кома партии по зоне МТС тов. Суворов, 
инструктор райкома тов. Безруков ни 
разу не присутствовали ни на инструк
таже агитаторов, ни на совещании лек
торского объединения, не выступили пе
ред интеллигенцией нашего села по этим 
вопросам. Работники инструкторской 
группы за весь период существования 
лекторского объедпнендя не нашли време
ни, чтобы побывать на лекциях, читае
мых нашими лекторами, просмотреть хотя 
бы один текст лекции, поприсутствовать 
на беседах наших агитаторов. Никто из 
работников инструкторской группы еще 
ни разу не выступил в нашем селе ни с 
лекцией, нп с докладом.

Все это говорит о том, что работники 
инструкторской группы райкома партии 
еще не покончили с недооценкой массово- 
политической работы, не перестроили 
свою деятельность в соответствии с тре
бованиями январского Плену'ма ЦК КПСС. 
Инструкторская группа по зоне МТС 
должна постоянно направлять работу 
парторганизаций, проявлять больше забо
ты о воспитании агитаторов, лекторов, 
всей сельской интеллигенции, добиваться 
действспностп в целеустремленности мас
сово-по.титической работы среди населе
ния. Работа с людьми всегда должна на
ходиться в центре внимания инструктор
ской пручгпы. Без этого невозможно добить
ся прочных успехов в подъеме колхозно
го производства.

А. ЧИГИРЕННО, 
сеиретарь мишутинской территориаль

ной партийной организации Зыргн^'кого 
района.

Чего мы ждем 
от инструкторской группы

До 1954 года колхоз «Путь Ленина» 
был одним из отстающих в районе. В 
прошлом году достигнуты некоторые ус
пехи в подъеме общественного хозяйства. 
Впервые за послевоенный период колхоз 
полностью рассчитался с государством 
по веем видам поставок и продал в 
порядке госзакупок 700 центнеров хлеба. 
Полностью засыпаны семенные фонды по 
зернобобовым культурам. Колхозники по
лучили хлеба более трех килограммов на 
каждый трудодень. Стало несколько улуч
шаться дело п с общественным животно
водством в колхозе.

В подъеме хозяйства нашего колхо
за большая заслуга принадлежит Гро- 
мышевскои МТС и инструкторской груп
пе райкома КПСС. Перед весенним севом 
в прошлом году в наш колхоз были на
правлены лучшие механизаторские кадры 
и лучшая техника. Бригадиром трактор
ной бригады был назначен член райкома 
партии тов. Вавилов. Инструкторская 
группа помогла устранить ряд недостат
ков в организации труда в нашем колхо
зе. Слаба у нас была трудовая дисцип
лина, немало было случаев, когда колхоз
ники не вырабатывали минимума трудо
дней. Работники инструкторской группы 
помогли партийной о-ргаятоации улучшить 
массово-политическую работу среди кол
хозников. В бригадах часто проводились 
собрания о трудовой дисциплине и по 
л;)угнм вопросам. Колхозники резко крита. 
кО’Вал'и нерадивых, недисциплинированных 
людей. Чаще стали о бо.тхо о ны х  делах бе
седовать с членами артели агитаторы. 
Трудовая дисциплина в колхозе заметно 
повысилась, колхозники стали актягенее 
участвовать в решении задач до подъему 
общественного хозяйства.

Сейчас среда колхозников щюводится 
работа по разъяснению решений январ
ского Пленума ЦК КПСС. Вопрос о подъе
ме общественного животноводства в свете 
решений январского Пленума обсужден 
па партийном собрании и на общем соб
рании колхозников. На животноводческих 
фермах и в полеводческих бригадах агита
торы проводят беседы среди колхозников 
по материалам Пленума ЦК КПСС. Правле
ние колхоза и партийная организация 
улучшили в последнее время руководство 
соцналнстшшскпм соревнованием среди 
работников животноводства. В этом на.м 
также оказала помощь инструкторская 
группа по зоне МТС.

Однако у нас есть и серьезные претен
зии Б работникам инструкторской груп-

пы. Многие важные вопросы, имеюпцге 
первостепенное значение для развития 
колхозного производства, они упуска
ют из виду. Недавно, например, мы со
ставляли пятилетш й план колхоза. Нет 
нужды доказывать, что от правильно со
ставленного, обоснованного плана во мно
гом зависит успех его выполнения. Пря
мая обязанность работников инструктор
ской группы состояла в том, чтобы 
помочь колхозу в составлении плана, и 
мы ждали этой помощи. Но никто ни из 
инструкторской группы, ни из МТС не 
помог нам при составлении плана ни со
ветов!, ни делом, не помог в разработке 
коренных экономических вопросов разви
тия колхоза.

Одним из важнейших вопросов, которому 
инструкторская группа должна уделять 
повседневное внимание, является вопрос 
подбора и расстановки колхозных кад
ров. Нельзя сказать, чтобы этот вопрос 
инструкторская группа решала так, как 
требуют интересы дела. Когда меня на- 
лравля.та председателем колхоза, руково
дители р а й к о м а  партии. р а П ')Т 1 Ш к и  пнет- 
рукто>рской гр^шпы заверяли, что онипри- 
м' '̂т все меры, »гтобы укрепить кадры кол
хоза. По БОТ уже прошло больше года, а 
в колхоз не направлено ни одного челове
ка на р у к о Б т д я щ у ю  работу, тогда как 
нужда в кадрах в колхозе очень велика.

Между тем. нам известно, что немало 
людей направлено на руководящую работу 
в передовые колхозы района, в колхоз 
имени Молотова, находящийся в районном 
центре. В колхоз имени Молотова только 
в этом году, например, послано 4 комму
ниста. Такая практика подбора кадров 
не способствует подтягиванию отстающих 
колхозов до уровня передовых.

инструкторская группа мало работает 
00 специалистами сельского хозяйства. У 
некоторых из них принижено чувство от
ветственности за порученное дело. Спе
циалисты МТС бывают в нашем колхозе 
наездами, не оказывают правлению кол
хоза практической помощи в устранении 
недостатков, и от пх кратковременных по
сещений порой не остается никакого сле
да. Редкими гостями, например, в колхозе 
бывают вооветработники МТС. Как пра
вило, они появляются .тишь по вызову 
колхоза, когда на ферме произойдет какой- 
либо несчастный случай. Работники ин
структорской группы должны постоянно 
вести воспитательную работу со специа
листами сельского хозяйства.

Ф. СТЕПИЧЕВ. 
председатель колхоза «Путь Ленина».
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Политическому самообразованию коммунистов- 
постоянное внимание

(С п л е н у м а  Т о м с к о г о  г о р к о м а  К П С С )
Состоялся второй пленум Томского гор

кома КПСС. Пленум обсудил отчет Киров
ского райкома г. Томска о руководстве по
литическим самообразованием коммуни
стов.

Докладчик, секретарь. райкома тов. Пу
гач и выступившие в прениях на плену
ме отметили, что, вьстолняя указания 
Центрального Комитета КПСС, райком 
партии и первичные организации проде
лали известную ра.боту по улучшению  
партийного просвещенпя, приняли меры к  
тому, чтобы лпквплировать нзр^тпення 
принципа добровольности в политической 
учебе ко-чм^-нистов.

Одной из особенностей нынешнего учеб
ного года является возросшее число изу
чающих общественные науки самостоя
тельно. С целью оказания помощи комму
нистам в изучепип маркснстско-ленйнской 
теории в районе организовано чтение цик
лов лекций по псторпи партии, диалентн- 
ческому п историческому материализму, 
политической экономии, междунаро.дпым 
отношениям п внешней политике СССР, 
во многих парторганизациях для коммуни
стов, самостоятельно из ’̂чаю щ их теорию, 
оргагогзованы семинары.

Вместе с тем, пленум горкома отметил, 
что Кировский райком партии не сумел до 
конца преодолеть формализм в органиоа- 
цпи политического самообразования ком
мунистов. Во многих первичных партий
ных организациях перестройка методов 
партийной пропаганды, требование стрО'ГО- 
го соблюдения принципа добровольности в 
вы^боре форм учебы были поняты, к а к  <ю- 
вобожденпе партийных организаций от от. 
ветственпости за руко-водство партийной ■ 
пропагандой. Это срнвело в тому, что ряд 
парторганизаций пустил изучение марк
систско-ленинской теории па самотек.

К ак указала секретарь горкома ¿ЯСС 
тов. Соколова, райком КПСС и его отдел 
пропаганды и агитации, проведя в нача
ле учебного года большую работу по 
комплектованию сети партийного просве
щения, ослабили затем руководство пар
тийной пропагандой. Работники отдела 
пропаганды н агптацпп райкома мало бы
вали в первичных партийных организа
циях и не оказывали необходимой поою- 
ш и секретарям парторганизаций в нала
живании политической учебы коммуни
стов. Мало оказывает помощи в учебе 
комму'нистам партийная библиотека райко
ма КПСС.

В резу.тътате ослабления руководства 
со стороны райкома КПСС и первичных 
партийных организаций многие коммуни

сты не работают над обогащением свонх 
политических знаний. Много серьезных 
недостатков в организации самостоятель
ной учебы коммунистов допускают пар
тийные организации политехнического, 
педагогического институтов, электромеха
нического и манометрового заводов. Плохо 
организована работа некоторых семинаров 
для самостоятельно изучающих марксист, 
ско-ленинскую теорию в парторганизаци
ях финансово-кредитного техникума, от
дельных факультетов медицинского о дру
гих институтов.

Секретарь парторганизации электроме 
ханического завода тов. Анциферов отме
тил, что многие ошибки в организации 
политического са1моо^)разгтанпя коммуни
стов стали возможньыги потому, что гор
ком, и райкам партии не осуществляли 
повседневного руководства партийной про
пагандой, редко рассматривали вопросы 
политического просвещенпя на бюро.

—  С начала ^'чебного года, —  сказал 
он, —  ни в горкоме, ни в райкоме пар
тии не поинтересовались, к а к  у нас на
лажена учеба ком^гунистов, со мной об 
этом даже не беседовали.

Ответственный секретарь томского от
деления Всесоюзного общества по распро
странению политических п нау'чных зна
ний тов. Бутаенко остановился на недо
статках лекционной пропаганды. Он ска
зал, что значительная часть коммушгетов, 

самостоятельно повышающая свое полити
ческое образование, не слутлает циклов 
лекций до важнейшим вопросам марксист
ско-ленинской теории. Многие партийные 
организации не уделяют достаточного 
внимания оргаяизацпп лекционной пропа
ганды. Тов. Бугаенко призна«л, что обще
ство еще слабо связано с первичными 
партийными организациями.

Секретарь парторганизации государст
венного университета тов. П оттосш  рас
сказал о том, ка к  партийная организация 
университета руководит политическим са- 
мообразованпе.ч коммунистов-преподавате- 
лей, научных работаиков. Партийное бюро 
университета контролирует учебу комму
нистов. вопросы руководства факультет
ских организаций cauocroiETejibHoü учебой 
коммунистов обсуждаются на заседаниях 
партийного бюро. На ряде факультетов 
проведены теоретические собеседовашя по 
важнейппгм вопросам теории.

Выступающие в прениях указывали, 
что многие партийные организации не 
уделяют достаточного внимания воспита
нию коммунистов, не повышают ответст
венность коммунистов за политическую
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учебу.
Кандидат в члены горкома партии тов. 

Гольдберг рассказал, что в парторганиза
ции; пивоваренного завода самостоятельно 
изучающих теорию числится 5  ко-ммунп- 
стов. Однако никто из них еще не при
ступал к  учебе. Товарищи предоставлены 
самим себе, руководство ими парторгани
зация перепоручила консультанту. Райком 
парпги., зная такое положение, мер ни ка
ких не принял.

Член горкома КПСС тов. Тихоетуп у ка 
зал, что в первичной парторганизации 
станции ТО'Мск-1 многие из товарищей, ре- 
шпвшпх самостоятельно изучать марк
систско-ленинскую теорпю, в этом году к  
работе не приступали, в том число на
чальник стадцпи тов. Алтухов, начальник 
вокзала тов. Соколов и другие. Плохо 
здесь работают и кр уж ки  по изучению 
истофии партии.

—  Кировский райком партии и его от
дел пропагащы  и агитации, —  сказал 
тов. Тихоетуп, —  не вскрыли во-вресЕя 
эти серьезные упущения в политической 
учебе кошмуннстов станции. Из работни
ков райкома партии с начала учебного го
да в парторганизации никто даже ие был.

Член горкома КЛСС тов. Серегин отме- 
ти.т, что многие партийные организации, 
райкомы парттЕи п горком КПСС слабо 
привлекают самостонгельно изучающих 
теорпю К активному участию в партийной 
пропаганде, массово-политической и куль- 
турно-ттросветительной работе средп тру
дящихся. В результате многие коммунисты 
редко выступают с лекциями и доклада>я!, 
мало участвуют в 'разъяснении решений 
январского Пленума Н К  партии, второй 
сессии Верховного Совета СССР, вопросов 
международной политики.

На серьезные недостатки в руководстве 
политическим просвещенне?>Е работников 
шкод и дошкольных учреждений указала 
член горкома КПСС тов. Чубрик. Она от- 
•Метила, что многие Еомсомольекие органи
зации, райкомы ц горком ВЛКСМ не уде
ляют внимания налаживанию учебы ком
сомольцев, молодых учителей, воспитате
лей. Недостаточно руководят политическим 
обраэованием шгтеллигенцпи райкомы и 
горком КПСС.

Тов. Ч убрш  такж е отметила, что гор
ком партии мало проявляет заботы об об
общении и распространенпи опыта прошк- 
гаядлстской работы.

На плену’ме выступил секретарь обкома 
КПСС тов. Лукьяненок.

По обсужденному вопросу пленуи при
нял решение.

Совещание работников заготовительных органов Урала и Сибири
НОВОСИБИРСК, 30  матугз. (ТАСС). Се

годня здесь началось совещание работни
ков- заготовительных органов Урала и Си
бири, созванное Министерством заготовок 
и Советом Мпнистров РСФСР. Оно посвя
щено строительству зернохранилищ и под. 
готовке ^технической базы к  приему уро
ж ая 195 5  года в районах освоения це
линных и залежных земель.

С докладом по этому вопросу выступил 
заместитель Министра заготовок тов. Ар
замасцев.

В нынешнем году объем заготовок зер
на увеличится, а сроки уборки резко со
кращаются. В районах освоения целинных 
и залежных земель в 1 9 5 5 — 1 9 5 6  гг. бу
дут построены зернохранилища емкостью 
ва 2 6  миллионов тонн. Объем капитало

вложений в ньгаешнея году возрастает 
более чем в два раза.

Однако еще на многих стройвах заго
товительной системы не выполняются пла
ны, допускается бесхозяйственность, низ
кое качество строительства, превышение 
его плановой стоимости

В системе заготовок намечается широ
кое внедрение повои техники и прогрес
сивных приемов труда. Намечается ввести 
в эксплоатацню свыше 1 .6 0 0  передвиж
ных и стацпонарных зерносушилок, что 
вдвое увелшшт производительность су
шильного хозяйства в районах освоения 
новых земель. Важным прогрессивным 
приемом, заслуживающим широко-го рас
пространения, является активное венти
лирование зерна. Благодаря его примене

нию на ряде заготопительных пунктов 
полностью сохранен хлеб повышенной 
влажности. В нынешнем году вентиляци
онными установками должны быть обору
дованы 1 .0 0 0  складов.

Докла,тчив выразпл уверенность, что 
большие задачи, поставленные январским 
Пленумом ЦК КПСС перед работникамп 
заготовительных органов, будут выполне
ны успешно.

После доклада начались прения, в ко
торых выступили управляющий алтайской 
конторой «Заготзерно» тов. Воеводин, 1Т1- 

равляющпй иркутским трестом «Главмука» 
тов. Невежин, начальник Магнитогорского 
строительно-монтажного управления тов. 
Дорохин, бритаднр арматурщиков Омского 
строительно-монтажного улрав.дения тов. 
Овчинников п  другие.

Стенные газеты, 
посвященные борьбе за мир

в  цехах и красном уголке общежития 
Томского завода режущих инструментов 
проводятся беседы на тему «Борьба за 
мир».

В заводском клубе оформлен стенд «На
роды мира в борьбе за мир».

На заводе выпущено 11 цеховых стен
ных газет на тему «Дело мира —  правое 
дело, оно одержит победу».

„Б локнот агитатора“ №  б
Вышел в свет «Блокнот агитатора» 

№  6 , издаваемый отделом пропаганды и 
агитации обкома КПСС.

В разделе «Материалы для докладов 
и бесед» опуб.тикована статья А. Кузне
цова «Ленинизм —  вечно живое, жизне
утверждающее учение, освещающее путь 
строительства коммунизма», посвященная 
8 5 -й  годовщине со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина.

Под рубрикой «Животноводству —  
прочную кормовую базу» напечатана

■ цен-статья В. Яблоковой «Кукуруза -  
ная, высокоурожайная культура».

Напечатаны такж е статьи тов. С. За
волжского «Десять лет свободной Венг
рии» и А. Бобровского «Подрывная дея
тельность США против демократических 
государств».

В помощь агитатору опубликованы те
мы, планы и литература для бесед на ап
рель 1955  года и список литературы 
«Что читать о кукурузе».

В тесной связи с жизнью

С О Р Е В Н О В А Н И Е  Д О Я Р О К

Тов. Акулова 
набирает темпы

З а  сут к и  А к си н ья  А к у л о в а  
надаивает  но  14 л и т р о в  м о л о к а  

в среднем  от  каж дой коровы.
Среди доярок Чаинского района все 

шире развертывается социалистическое 
соревнование за высокие надои молока 
в 195S году. За месяцы зимовки скота 
50 доярок надоили более чем по 500 
литров молока на фуражную корову, из 
них 36 доярок имеют надой свыше 
600 литров, 5 — свыше 700 литров, 
а 4 — свыше 800 литров молока.

На первое место в районе вышла Ак
синья Парфеновиа Акулова, надоившая 
за пять с половиной месяцев около 
900 литров на каждую фуражную коро
ву.

Сейчас суточный надой молока 
в среднем на каждую фуражную корову 
у т. Акуловой составляет по 14 литров, 
а такие коровы, как Ягодка, Мил
ка, Семерка, дают до 20 литров мо* 
лока в сутки каждая.

Аксинья Парфеновиа настойчиво бо
рется за выполнение своего обязатель
ства — надоить в 1955 году по 3.000 
килограммов молока в среднем от кшк- 
дой коровы.

А. ТЕЛЬНОВА.

На постоянную работу 
в колхозы

Большая группа рабочих и служащих 
г. Асино изъявила желание ж ить и рабо
тать в колхозах района. Бывший работ
ник горкомхоза тов. Бородюк вступил в 
члены сельхозартели имени Жданова. Его 
избрали председателем колхоза. В колхозе 
«Красный май» председателем избран 
бывший работник школы ФЗО тов. Ма- 
метьев.

Выехали на постоянную работу в кол
хозы тт. Иконников (горисполком), Шелу- 
дикова (строймонтажное управление^ 
Мальков (лесоперевалочный комбинат) и 
другие.

Соревнование номсомольсно- 
молодешных звеньев

ТУГАН. (По телефону). В колхозе имени 
Кр^шской недавно созданы два комсомоль
ско-молодежных звена по выращиванию 
кукурузы. В составе каждого звена по б 
человек. Звенья возглавили комсомольцы 
Петр Новиков и Екатерина Борисенок. Ра
ботой звеньев руководит агфояом колхоза, 
секретарь комсомольской организации 
тов. Соловьянова. Звенья взяли обязатель
ство вырастить по 3 5 0 — 4 00  центнеров зе. 
леной массы кукурузы  с гектара и полу
чить sefpHO в початках молочно-восковой 
спелости. Члены звеньев вызвали на со
ревнование комсомольцев и молодежь кол
хоза «Путь к  коммунизму». Вызов при
нят.

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

На Шегарском лесозаготовительном пункте Томского леспромхоза погрузка 
леса на автомобили производится автокраном. Высоких производственных пока
зателей здесь добились бригады крановщиков тт. Чекулина и Гоберлас, Они гру
зят машину за 20—25 минут вместо 30 по норме,- 

На снимке: погрузка леса автокраном.
Фото В. Бьшова.

На предмайской вахте

Тракторные бригады 
выезжают в колхозы

T iT A H . (По телефону). Все тракторные 
бригады Рождественекей МТС укомплекто
ваны пр ицепщ икам , сеяльщиками. Для 
обслуживания механизаторов правления 
колхозов выделили лучших колхозников.

Бригады направляются в колхозы. Пер
вой выехала в колхоз тракторная бригада 

JOB. Списивцева. Перед отъездом трактори
сты еще lias проверили в мастерской на
дежность своих машин.

В оставшееся до сева время бригады бу
дут помогать колхозам в вывозке навоза 
на поля, подвозке семян и кормов к  поле
вым станам.

На отпом из первых занятий зоотехни-1 
ческйх курсов в колхозе «Путь Ильича» я ¡ 
рассказал о задачах пятого пятилетнего 
плана. Был в этом рассказе один большой 
изъян: я не привел ни одного факта из 
жизни местного колхоза. Об этом недостат
ке мне сказали сами слушатели.

Эта неудача заставила м^ня е особен
ной тщательностью готовиться к  следую
щему занятию. Составляя подробный кон
спект своей беседы, я подобрал к  каждому 
положению примеры из жизни колхоза, 
продумал, как следует пх рассказать. ^  
занятое прошло интересно. Рассказывая о 
неуклонном подъеме сельского хозяйства в 
нашей стране, я иривел и цифры, показы
вающие укрепление экономики колхоза, 
быстрый рост его доходов. В 195 3  году 
колхоз был самым отстающим в районе. 
Доход его составлял всего 1 00  тысяч руб
лей. В 195 4  году доход колхоза уже до
стиг почти миллиона рублей. Рассказ о 
том. как был достигнут такой быстрый 
рост общественного хозяйства колхоза, ув
лек слщ ателеи.

После этого завязался живой разговор о 
перспективах дальнейшего развития колхо
за. Слушатели стали вскрывать недостат
ки , мешающие более успешному развитию 
общественного хозяйства. Говоря о том, 
что рост доходов колхоза был достигнут в 
основном благодаря хорошей работе льно
водов, а животноводство пока еще являет
ся отстающей отраслью, слушатели курсов 
вскрыли много недостатков в своей рабо
те, указали как их устранять.

Сейчас все занятия проходят живо и 
интересно. Они проводятся в форме бесе
ды, по каждому разделу програюЕЫ при
влекаются факты из хизнн {колхоза.

Учитывая, что обсуждение изучаемого 
материала является важнейшим условием 
усвоения его елушатедями, я в плане каж -

дбго занятия обязательно отвожу время 
для проведения собеседования. В начале 
каждого занятия в течение 15— 2 0  минут 
проводится опрос слушателей по пройден
ному материалу. Еияи материал усвоен 
плохо, я даю дополнительное объяснение, и 
только после этого приступаю к  изложе
нию материала по следующей теме. В 
процессе рассказа, чтобы повысить внима
ние слушателей, задаю им вопросы.

В первое время некоторые слушатели 
неохотно участвовали в собеседованиях. Но 
так было недолго. После того, как мы ста
ли говорить и о делах колхоза, пассивных 
слушателей уже не было. Значительно 
дольше других держался в стороне от со
беседований сторож 0. Воробьев. Казалось, 
что все, о чем говорили остальные слуша
тели, его мало интересовало. На занятии 
по изучению Устава сельскохозяйственной 
арте.ти, когда речь зашла о том, ка к  про
ходила коллективизация в Сибири, мы 
попросила Осипа Викентьевича рассказать 
об истории возникновения колхоза. Он ув
лекся воспоминаниями, рассказ его был 
интересен. После этого Осип Викентьевич 
стал одним из самых активных собеседни
ков нашего коллектива.

Собеседования у  нас нередко принима
ют характер производственных совеща
ний. Колхозники указывают друг другу 
на недостатки в работе, говорят о том, 
как их устранить. На одном из занятий, 
когда речь шла об организации и оплате 
труда, о трудовой дисциплине в колхозе, 
Осип Викентьевич Воробьев сделал упрек 
Лидии Мазаник в том. что она, работая 
учетчицей, недобросовестно относилась к  
выполнению своих обязанностей, занижа
ла расценки за выполненные колхознчса- 
ми работы, несвоевременно вывешивала 
списки выработанных колхозниками тру- 

I додней. Такая острая постановка беседы

принесла немало пользы слушателям. Они 
стали повышать требовательность к  своей 
работе и к  работе своих товарищей.

Оживляет занятая и способствует луч
шему усвоению материала каждым слуша
телем демонстрация наглядных пособий. 
На занятии по изучению анатомии живот
ных, например, я произвел вскрытие тру
па поросенка. Мы исследовали строение 
организма животного, установили nipuMuuy 
его смерти.

Занятия мы проводим на ферме, где 
ргеется оборудованная наглядными посо
биями комната. Это очень удобно. Мы г̂o- 
жем проводить занятия, если это требует
ся, в производственньа условиях на фер
ме.

Следует остановиться на недостатках, 
которые мешают нам вести учебу на зоо
технических курсах. Дирекция МТС и об
ластное управление сельского хозяйства 
плохо заботятся об обеспечении слуша
телей курсов ^щебниками и брошюрами об- 
опыте работы передовых животноводов. В 
районе достать необходимую литературу 
очень трудно. Цоэтому слушателям кур
сов приходится изучать материал только 
на занятиях и по конспектам. У  нас не 
бывает ипспруктивных совещаний по об
мену опытом работы преподавателей агро
зоотехнических курсов. Контроль за прове
дением занятий ̂ совершеино не организо
ван. Ни главный агроном Пышкинской 
МТС тов. Герасименко, ни главный зоотех
ник тов. Бреднев этим не занимаются.

Необходимо устранить эти недостатки, 
создать все условия для того, чтобы каж 
дое занятие на • зоотехнических курсах 
приносило слушателям как можно больше 
пользы.

И. МАКАРОВ,
заведующий Ново-Мариинсиим ветсри- 

I парным пунктом Пышнино-Троицкого 
I - района«

Готовятся к  посеву 
кукурузы

Районные конторы Томского мясотреста 
«Роег.лавмясо» в этом году посеют 150  гек
таров кукурузы . Основной посе® будет 
произведен в Туганском и Томском райо
нах.

Для удобрения кукурузны х полей заго
товлено 18 тонн суперфосфата. В Поросин- 
ском кармосовхозе организован семинар, 
где бригадиры полеводческих бригад и 
другие работники совхоза обучаются тех
нике выращивания кукп )узы  и других 

I культутр.

Новая постановна 
областного театра

Томский областной дразЕатпческпй театр 
имени В. П. Чкалова осуществил поста
новку пьесы М. Горького «Зыковы».

В WJHOBHHX ролях в новом спектакле 
заняты артп'Сты М. Огряпкина, 3. Изволь
ская, Т. Лебедева, Н. Филиппов, Д. Лядов, 
В. Воронин и другие.

Постановка режиссера Я. Д. ‘ Брод
ского, художник —  В. С. Солодов.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  

БЫ и  У ИМЕНИЙ

„Очковтиратели 
из Чердатской MTC“

В коррееггонденции под таким заголов
ком, опубликованной в газете «Красное 
Знамя» за 25  февраля (Л1 4 0 ) ,  сообща
лась о недостатках в организации ремон
та машпи в Чердатской МТС.

Секретарь Зырянского райкома КПСС 
тов. Максимов сообщил в редакцию, что 
факты, указанные в корреспонденции, 
подтвердились.

Бюро райкома партии, заслушав доклад 
директора МТС тов. Кнптельшот о ходе 
ремонтных работ, указало ему на недо
статки в руководстве ремонтом машин, на 
П.ЮХУЮ работу с кадрами .механизаторов.

В МТС состоялось партийное собрание, 
на котором обсужден вопрос о ходе ремон
та машинно-тракторного парка. Намечены 
II осуществляются конкретные мероприя
тия по улучшению снабжения МТС запас
ными частями в друшми необходимыми 
для рсмоитцых работ иатерпалами.

Коллектив ToiicKoro леспромхоза вклю
чился в социалистическое соревнование за 
достойную встречу международного празд
ника трудящихся —  1 Мая. Он подсчитал 
свои возможности и взял на себя обяза
тельство ознаменовать Первомай досрочным 
выполнением полугодовой программы.

С первых дней предмайского соревнова
ния лесозаготовители делом подкрепляют 
свое слово. Каждые сутки они вывозят на 
нижний склад по 9 0 0  кубометров древеси
ны вместо 8 5 0  кубометров по графику. 
Рабочие стремятся ка к  можно лучше и 
полнее использовать технику. Благодаря 
этому повысилась выработка на механизм:

на заготовке леса она составляет 1 48  щ ю . 
центов, ва трелевке леса тракторами 
К Т -1 2  —  129  процентов, на вывозке дре
весины —  тоже 129  процентов.

Наиболее высоких показателей в работе 
добились шоферы тт . Мазур, Садыков, Бо
рисенко, Сысоев, Осппский и другие, ко
торые е:Бедневно значительно перевыпол
няют нормы выработки.

V
Активно проходит ссфевновапие в честь 

1 Мая в Нибегинском леспромхозе. Коллек
тив его борется за выполнение четьгрехме- 
сячного плана к  15 апреля и досрочное 
завершение полугодовой программы к  
1 Мая,

К А Ж Д Ы Е  С У Т К И - Ц И К Л

СОРЕВНОВАНИЕ Л Е С О ЗА ГО ТО В И ТЕ Л Е Й
29 МАРТА

.Лучших результатов работы по гра
фику цикличности дойились следующие 
коллективы:

мастерский участок тов, КУДРЯВЦЕ
ВА Лайского леспромхоза, выполннв- 
иши 2,3 цикла;

мастерский участок тов. БОЙКО Кал- 
тайского леспромхоза, выполнивший 
2 цикла;

мастерский участок тов. ГЕРМАНА 
Ергайского леспро.мхоза, выполнивший 
1,6 цикла;

мастерские участки тт. ПИКАЛОВА 
Ергайского леспро.*нхоза, КУУСА Карга- 
сокского леспромхоза, выполнившие по 
1,5 цикла;

мастерские згчасткн тт. БУГАКОВА 
Красноярского леспромхоза, БАТАНО
ВА Лайского леспромхоза, выполнив, 
шие по 1,4 идкла;

мастерские участки тг. ПЕТРОВА 
Лайского леспромхоза, НУГАРАСА Бе- 
ретаевского леспромхоза, выполнившие 
по 1,8 цикла;

мастерские участки тт. ПТАКА Кал- 
тайского леспромхоза, ГОЛОВИНА Ни- 
бепшекого леспромхоза, выпошшвдше 
по 1,2 цикла;

мастерские участки гг, СМЫЧЕНКО 
Ннбсгннского леспромхоза, ПЕРЕМИ- 
ТИНА Парзбельского леспромхоза, 
БУРДИНА Пышкнно-Тронцкого лес
промхоза, БАННИКОВА Нноегинского 
леспромхоза, ШЕРКСНАСА Лайского 
леспромхоза, ШЕСТАКОВА Средне-Чу
лымского леспромхоза, МАКБЕВ4^ ВА- 
КАРЯ Ергайского леспромхоза, ПУГА
ЧА Бсрегаевского леспромхоза, выпол
нившие по 1,1 цикла;

мастерсь*ие учасисн тт. ЯТКИНА 
Молчановского леспромхоза, ГЛНКОВА 
Ннбсгинского леспромхоза, НОВОСЕЛО- 
ВА Парабельского леспромхоза, КОРО
ЛЕВА Чаинского леспромхоза, КУЛИ- 
ГИНА, ШЕХТЕРЛЕ Берегаевского 
леспромхоза, РУСИНОВА Зырянского 
леспромхоза, СМИРНОВА Пышкино- 
Троицкого леспромхоза, вьшолнившне 
по 1 циклу.

30 МАРТА
В этот день высоких показателей в 

соревновании за выполнение и перевы- 
полненнс объема лесосечных работ до
бились:

мастерский участок тов, КУДРЯВ
ЦЕВА Лайского леспромхоза, выполнив
ший 2,3 цикла;

мастерский участок тов, ПИКАЛОВА 
ЕргшЁского леспромхоза, выполнивший 
1,7 цгасла;

мастерский участок тов. ГЕРМАНА 
Ергайского леспромхоза, выполнивший 
1,6 цикла;

мастерский участок тов. КУУСА Кар- 
гасокского леспромхоза, выполнивший 
1,5 цикла;

мастерские участки тт. ПТАКА Кал- 
тайского леспромхоза, ГАНКОВА Ннбе- 
гинского леспро.’нхоза, вьшолнившне по 
1,4 цикла:

ягастсрские участки тт. МАКЕЕВА 
Ергайского леспромхоза, ГОЛОВИНА

Нибегинского леспромхоза, выполнив
шие по 1.3 цикла;

мастерские участки тт, ИВАНКОВА 
Чаинского леспромхоза, АНОШКО Те- 
гульдетского леспромхоза, выполнившие 
по 1,2 щгкла;

мастерские участки тт, ФЕДОТОВА 
Нибегинского леспромхоза, ЕВДОКИ
МОВА, МАРКОВА Ти?.шряз€вского лес
промхоза, БУГАКОВА Красноярского 
леспромхоза, ШЕРКСНАСА Лайского 
леспромхоза. СМИРНОВА Пышкино. 
Троицкого леспромхоза, выполнившие 
по 1,1 цикла;

мастерские участки тт. БОЙКО Кал- 
тайского леспромхоза, ВЕРЕДОВА, 
ЯТКИНА Молчановского леспромхоза. 
СМЫЧЕНКО Нибегинского леспромхо
за, НОВОСЕЛОВА Паоабельского лес
промхоза. ЯНОВА Лайского леспромхо
за, ШУТОВА Тегульдетското леспромхо
за, выполнившие по 1 циклу.

С П О Р Т

Первенство города по спортивной гимнастике
Закончилось лично-коогандное первенст

во г. Томска по спортивной гимнастике. 
В последний день мужчины и женщины  
первого спортивного разряда соревновались 
по произвольной программе, а женщины  
второго спортивного разряда выполня.ди 
вольные упражнения с мячами.

В результате ооре-внований среди жен
щин второго спортивного разряда первое 
место заняла Вишнякова с результатом 
6 1 ,4 5  балла из 70  возможных. На втором 
месте —  Вяткина, набравшая 6 1 ,0 5  бал
ла.

У  мужчин успешно выступил препода
ватель физического воспитания и спорта 
электромеханического института инжене
ров железнодорожного транспорта Виктор 
Сидоров, набравший 111 .4  балла из 120  
возможных. Ему ирисвоено звание абсо. 
лютного чемпиона города по спортивной 
гимнастике. Второе .место завял Михаил 
Бренданов (университет) с результатом

1 0 7 ,4  балла из 120  возможных и третье
—  Валерий Горбунов (политехнический 
институт), набравший 1 0 7 ,0  балла.

Уверенно выступал перворазрядник Рус
лан Ш арашкин (ме.тицинскпй - институт), 
который показал ряд сложных элементов 
на перекладине а брусьях. Красиво выпол- 
нили^пропзвольные вольные движения Ва
лерий Горбунов и упражнения на кольцах 
Виктор Сидоров.

По программе мастеров среди женщин 
первенствовала Крюкова (эдектромеханиче- 
екий институт инженеров железнодорож
ного транспорта), набравшая 88 ,4  ба.дла 
из П О  возможных. Хуже выст^шали жен- 
щины-перворазряднпцы: ни одна из иих 
не выполнила разрядную норму.

В итоге соревнований командное первен
ство завоевал коллектив электромеха1ш че- 
ского института инженеров же.лезнодорож_ 
него транспорта, на втором месте— гимна
сты медицинского института и на третьем
—  коллектив университета.
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Китайские рабочие досрочно выполняют 
производственные задания

ПЕКПН, 29  нарта. (ТАСС). Коллективы 
КН0 ГИ.1  ш)0.уышленных предприятий Китая 
рапортуют о завершении производственных 
програнм первого квартала.

К а к  сообщает газета «Гунж.зньжибао». 
коллектив Ляоюаньской электростанции 
уже к  2 2  марта выполнил план выработки 
електроэнерпш. Благодаря хорошему уходу 
за машинами и внедрению рационализа
торских предложений в течение 3 месяцев 
сэкономлено свыше 9 00  тонн угля.

Досрочно вьгаолнил план первого квар
тала Сычуаньский цементный залод. Уже

в течение 7 месяцев, начиная с сентября 
прошлого года, коллектив завода ежемесяч
но перевыполняет государственные зада, 
ния. На 5 дней раньше срока закончили 
выполнение квартального плана ста,1евары 
и прокатчики Тайюаньского металлургиче
ского завода. Газета отмечает, что благо
даря внедрению передового советского опы
та, сталевары завода наполовину сократи
ли вч>емя простоя печей между плавками.

Сообщения о досрочном выполнении 
квартальных планов поступают та|Кже и 
из других районов страны.

Проводы китайских народных доВровольцев из КНДР
ПХЕНЬЯН, 2 9  матгга. (ТАСС). Сегодня 

в Пхеньяне, по нницпативе Ц К  единого 
демократического отечественного фронта 
Корейской Народно-Демократической Рес
публики состоялось торжественное заседа
ние, посвященное проводаиМ воэнращаю- 
щ изся на родину солдат и офицеров ча
стей китайских народных добровольцев.

В театре Моранбон собрались предста
вители трудящихся города, солдаты, офи
церы и генералы корейской Народной ар
мии и частей китайских народных добро
вольцев, дипломатические представители 
(Х С Р , Китайской Народной Республики и 
ст’ран народной демократии. В президи>т1е 
заседания —  председатель президиума 
Верховного Народного собрания КНДР К 1гм 
Ду Бон, заместитель председателя кабине, 
та  министров и министр национальной 
обороны вице-маршал КНДР Пой Ен Ген, 
за1меститель председателя кабинета М1ши- 
стров Хон Мен Хи, министр иностранных 
дел КНДР Нам Пр. партийные и» государ- 
ствеш ш е деятели КНДР, представители

командования китайских народных добро- 
врльцев.

От имени Ц К единого демократического 
отечественного фронта на заседании вы
ступил Хон Мен Хи. выразивший благо
дарность корейского народа китайским на
родным добровольцам, оказавшгох брат
скую помощь в тяжелые годы освободи
тельной отечесгвеиной войны и помогаю
щим ныне восстанавливать народное хо
зяйство республики.

С ответной речью выступил представи
тель командования частей китайских на
родных добровольцев, возвфащающихся на 
родину.

Отъезжающим на родину китайским на . 
родным добровольцам были преподнесем  
знамена от имени президиума Верховного 
Народного собрания и кабинета министров 
КНДР, от ЦК Трудовой партии Кореи, еди
ного демократического отечественного 
фронта и верховного командования корей
ской Народной армии. - -

„Ратификация парижских соглашений создает 
угрозу миру и безопасности Франции“

Заявление Французской коммунистической партии

Решение австрийского совета министров
ВЕНА, 29  марта. (ТАСС). Австрийское 

агентство печати передало официальное 
сообщение о состоявшемся сегодня заседа
нии австрийского совета ^raниcтpoв. В со
общении, в частности, говорится:

«Совет министров под председательством 
канцлера Рааба обстоятельно рассмотрел 
сегодня советский ответ от 24  марта на 
заявление австрийского федерального пра
вительства от 14 марта.

В советской ответной ноте советский 
кннистр иностранных дел Молотов пере

дал австрийскому послу в Москве Бишоффу 
официальное приглашенпе федара.1ымму 
канцлеру Раабу и другим членам австрпй- 
ского правительства посетить Москву.

Совет министров решил последовать 
этому приглашению. Федеральный канцлер 
Рааб, вице-канцлер Шарф, федеральпый 
министр иностранных дел Фигль п статс- 
секретарь Крейский 11 апреля выедут в 
Москву. Сопровождающие четырех предста. 
вителен правительства лица будут назна
чены в ближайшие дни».

Больш ой интерес в Японии 
к советской культуре

ТОКИО, 29  марта. (ТАСС). Японская 
общественность проявляе-т большой инте
рес К советской литературе и искусству. 
Об этом, в частности, свидетельствует 
распространение в Японии советской кни
ги. За 195 4  год и три месяца 195 5  года 
на японский язык переведено 1 50  произ
ведений советской и русской классической 
литературы тиражом 7 00  тысяч экземпля
ров. Переводом советских книг занимает
ся совет по переводу и изданию советских 
книг, в который входит 30  издательств. 
Наибольшим спросом пользуются п 1>оизве- 
дения Горького. Чехова, Н. Островского и 
Шолохова. В Японии отмечается такж е  
большой спрос на научно-техническуто ли
тературу на русском языке. Советскую 
литератупу в Токио распространяет ма
газин «Н аука», ш 1еющпй связи со многл- 
MHjf.HHroToproBnaMH в других городах.

но-советская библиотека в Токио, создан
ная в 1953  году. Газета «Ниппон тайме» 
недавно отмечала стремление молодежи 
Японии к  изучению русского языка. Толь
ко в 195 4  году курсы русского языка при 
Обществе японо-советской дружбы окончи
ли 1 .5 0 0  человек.

Большим успехом у японских зрителей 
пользуются сценические произведения со
ветских и русских авторов, поставленные 
японскими театральными коллективами. В 
марте этого года в Токио балетная труппа  
Кайтани поставила балет С. Прокофьева 
«Золушка», а труппа Камаки —  балет 
«Спящая красавица». С большим успехом 
демонстрируются советские фильмы «Ма
стера русского балета», «Большой кон
церт», «Арена смелых». В 1954  году и 
за 3 месяца 195 5  года Обществом япано. 
советской дружбы было организовано 5 00

Шлроюоц извеетжостью пользуется япо- просмотров советских кшмф иьмов.

Д еятельность  сторонников мира в Италии
РЮ1, 29  марта. (ТАСС). В развитие 

кампании по сбору подписей под Об!)аще- 
нием Всемирного Совета Мира о запреще
нии атомного оружия в раз.тичных горо
дах и деревнях Италии состоялись массо
вые митинги п собрания. На матйл-е в 
городе Пиза выступил сенатор коммунист 
Амброджо Доштни. Касаясь заявленпй по
литических деятелей и «атлантических» 
генералов, которые открыто выступают за 
применение атомного оружия в случае 
повой войны, Донини призвал всех италь
янцев дать решительный отпор этом чре- 
стуиным намерениям, поставить миллионы 
подписей под Обращением Всемирного Со
вета Мира.

Бее больше итальянских граждан самых 
различных убеждений и социального по
ложения подписывают Обращение Всеагир. 
кого Совета Мира. В Салерно Обращение 
Всемирного Совета Мира подписала судья

Марптпел.тп, член национально-мшархл- 
ческой партии Амендола и 20  учит-лей 
начальных школ; в городе Амальфи (про
винция Салерно) Обращение Веемчрноги 
Совета .Мира подписал помощник мэра —  
христианский демократ; во Вьетри (про- 
влнция Салерно) —  секретарь местной 
секции организации «католичоское дейсг- 
вие» Д’Амико.

В некоторых городах полиция пытается 
помешать сбору подписей посредством раз
личных запретов и арестов. В Кампи-Са- 
лентина (провинция Лечче) было арестова
но 5 сторонников мира, во Флоренции —  
6 . Во Ф.1оренции запрещен сбор подписей 
в общественных местах и в жилых домах 
и разрешен лишь в помещениях полити
ческих и массовых организаций. Несмотря 
на это. флорентийские сторонники пира 
уже собрали 160  тысяч подписей.

Японский народ требует запрещения 
атомного оружия

ПЕКИН. 30  марта. (ТАСС). Агептдтво 
Синьхуа, ссылаясь на сообщенпе токий
ской печати, передает, что в районе Хи:м  
(префектура Сига) состоялся массовый ми
тинг, на котором присутствовало 6 тысяч 
человек.

Участники ^гитинга одобрили Венское 
обращение Бюро Всемирного Совета Ми

ра и приняли резолюцию, требующую от 
всех правительств немедленного прекраще
ния производства и уничтожения сущест
вующих запасов атомного оружия.

На митинге присутствовал председатель 
Японского комитета защиты мира Икуо 
Ояма.

Борьба за запрещение атомного 
оружия в Швеции

СТ0КГ0.ТТ.М, 2 9  марта. (T A C O . В Шве- 
ции продолжается кампания по сбору под
писей под Обращением Всемирного Совета 
Мира. К ак сообщает газета «Ню дат», от
деление профсоюза металлистов в Линче
пинге приняло решение о поддержке обра
щения.

Мы требуем запрещения атомного и во
дородного оружия, говорится в резолюции, 
принятой на собрании членов профсоюза. 
Мы обращаемся с призывом к  шведскому 
правительству использовать все возмож
ности в международном плане с целью 
оелабдения противоречий- между великими 
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державами, что в свою очепедь привело 
бы к ограничению вооружений во всем 
мире.

Председатель коммунистической партии 
Швеции Хильдннг Хагберт, выступая на 
собрании в Нюнесхамне, также подчерк
нул требование о том, чтобы шведское 
правительство действовало в направлении 
запрещения атомного оружия.

Хагберг с удовлетворением отметил тот 
факт, что шведское правительство откло
нило требование военного командования, а  
такж е руководства правой п народной 
партий о приобретении Швецией атомно
го оружия.

ПАРШЕ, 29  марта. (ТАСС). В газете 
«Юманите» опубликовано сегодня заявле
ние Французской коммунистической пар
тии, в котором подчеркивается, что рати 
фикация пз(рижских соглашений француз
ским парламентом представляет политиче
ский акт, создающий сефьезную угрозу ш  
мира и безопасности Ф>ранции.

«Этот акт» —  говорится в заявлении, 
—  представляет собой предательство под. 
лйнных интересов родины предетавятеля- 
мл французской крупной буржуазии и 
временный успех оскорбительного для на
шей национальной чести нажима, осуще- 
ствляе.мого правящими кругами Англии и 
США. Вооружение Западной Германии оз- 
н а р е т  прежде всего усиление опаечостп 
войны, ибо оно закрепляет раскол Герма. 
НИИ и дает армию немецким реваншисгам, 
которые провозглашают свои политические 
и территориальные притязания, направ
ленные одновременно прошв Востока и За
пада...

Подписываясь под лондопскидг и париж
скими соглашениями, правительство и его 
парламентское большинство уничтожают 
лучшую гарантию безопасности и незави
симости Франции —  франко-советский до. 
говор о союзе и взаимной помощи, подпи
санный в декабре 194 4  года. Они способ, 
ствуют тому, чтобы наша страна подвер
галась объединенному давлению амерпкан-

ских, английских п германских империа
листов. Осуществление этих соглашений 
лишило бы Францию положения великой 
державы, которое уже сейчас оспаривает
ся... Следовательно, ратификация лондон
ского и иарнжски! соглашении находится 
в явном противоречии с пациональнькаи 
интересами и открыто выраженной волей 
нашего народа. Снова подтверждается, что 
у (руководящих кругов французской бур
жуазии классовый эгоизм одерживает верх 
над чувством патриотизма».

Отметив, что осуществление парижских  
соглашений повлечет за собой гонку воору
жений п ухудшение жизненных условий 
французских грудящихся, Французская 
коммунистическая партия заявляет, что 
народ Франции никогда не согласится с 
политикой войны 1  предательства нацио
нальных интересов, что он никогда не 
даст вовлечь себя в войну против Совет
ского Союза.

Долгом коммунистов, говорится далее в 
заявлении, является упрепление единства 
действий рабочего класса и объединение 
всех патриотических и демократических 
сил для развертывания борьбы народных 
масс против осуществления парижских 
соглашений, против подготовки атомной 
водны, в защиту требований рабочего 
класса и всех трудящихся, в защиту демо
кратических свобод.

в  Национальном собрании Франции
ПАРИЖ , 30  марта. (ТАСС), Националь

ное собрание одобрило сегодня ночью зако. 
нопроект о предоставлений правительству 
«чрезвычайных полномочий» в финансово- 
экономичеекон области. К ак уже сообща
лось, правительство потребовало для себя 
«чрезвычайных полномочий», чтобы про
вести налоговую реферму с помощью де
кретов. Поспешность, с которой правитель
ственное большинство протащило законо
проект, объясняется отчасти избирательны
ми сооб1ражениями. Разоряемые крупными 
предприятиями и монополиями мелкие тор
говцы и ремесленники организовали дви
жение против налогового контроля и упла
ты налогов. Это движение возглавил некто 
Пужад. Некоторые правые партии, рассчи
тывающие на голоса этих категорий нзби. 
рателей, подде1ржали правительственный 
проект налоговой «реформы». Практически 
«реформа» может принести некоторые 
льготы в области налогового контроля и 
налогов лишь мелким торговцам и ремес
ленникам. Она не принесет никакого об
легчения широким sraccaм трудящихся.

Защищая законопроект, Эдгар Фор ут
верждал, что «Ч1р(ззвычайные полномочия» 
будут ограничены налоговой областью. В 
действительности, они будут распростра
няться на всю финансово-экономическую

деятельность и. в частности, на систему 
социального обеспечения. Законопроект, 
кроме того, ущемляя права парламента, 
противоречит констпп'ции.

В ходе обсуждения в Национальном соб
рании депутаты-коммунисты вели реши
тельную борьбу против этого антидемокра
тического законопроекта, настаив,гя на 
проведении подлинно демократической на
логовой (реформы. Против законопроекта 
выступали также социалисты и нeíM»тo?ыe 
правые депутаты.

О напряженности закулисной борьбы в 
парламенте свидетельствовало большое ко. 
личество поправок, контрпредложений, 
требований об отсрочке дебатов, а также  
длительный перерыв ночного заседания 
Национального собрания: во время этого 
перерыва лидеры правых прупп веля пе
реговоры. Глава правительства Эдгар Фор 
грозил депутатам отставкой кабинета, ес- 
,1и Национальное собрание не примет за(Ф- 
нопроект о «чрезвычайных полномочиях».

В конечном итоге законопроект был по. 
ставлен на голосование и одобрен пра.-’ ым 
большинством. За него было подана 
329 голосов против 2 65  (коюгунисты, 
члены Союза прогрессивных республикан
цев, социалисты и некоторые другие депу
таты).

Вопреки воле народных масс
Нижняя палата голландского парламента одобрила 

парижские военные соглашения
ГА.4ГА. 30  марта. (ТАСС). Вчера ваорая 

(нижняя) палата голландского парламента 
приступила к  обсуждению парижских саг- 
лашенип, предусматривающих вооружсипе 
Западной Германии.

Почти все представители буржуазных 
партий, выступившие в прениях, выр.ажа- 
.ти опасения по поводу воз.можности ног.ой 
агрессии со стороны германских реванши
стов и высказыв<али сомнения относитель
но эффективности «контроля» щ и  запад
ногерманскими вооружениями. Однако это 
не помешало им поддержать соглашеиия 
под предлогом «солидарности Запада».

Депз'тат-коммунист Вагенаар подверг 
критике «доводы» сторонников соглаш-?. 
ний. Напомнив присутствующим о 250  
тысячах голландцев, погабших в результа
те гитлеровского нашествия, Вагенаар тре
бовал не допустить создания нового вер
махта. Он высмеял утверждения некоторых 
членов парламента, будто во(дружение За
падной Германии будет находиться под 
контролем «союзников» и заявил, что 
Западная Германия рассматривает париж
ские соглашения, ка к  клочок бумага, ко
торый будет растоптан сапогом позопз 
вермахта, когда последний приобретет до
статочную силу.

«Советский Союз, —  продолжал Ваге
наар, —  никогда не причинял зла Голлан
дии. Наоборот, он помог освободить нашу 
страну от фашистских оккупантов. Совет- 
ский Союз —  единственная реальная сила 
в мире, способная защитить нас против 
германской алрессип».

Характерно, что при обсуждении вопро
са, столь важного для судеб страны, при- 
сут(МЪОвала лишь небольшая часть членов 
палаты.

Между тем, у  здания парламента собрз- 
.тись большие толпы народа, выражавшего

воз-возмутцеиие политпкон сторонников 
рождения германского ми.тжта11)изма.

(Зо всех концов страны съехались пред
ставители голландских трудящихся. До 
позднего вечера они не расходились, доби
ваясь встречи с депутатами, чтобы потре. 
бовать от них отклонения парижских сог- 
лашешпь За последний месяц депутатов 
посетили сотни таких делегаций. Ншгре- 
рывным потоком поступают в парламент 
тысячи писем и телеграмм с требованиями 
не допустить милитаризации Западной 
Германип. Более 2 00  тысяч голландцев 
уже подписались под петицией против 
создания западногерманской армии. В Ам- 
стордаме, Роттерда.ме, Гааге и других го
родах 28  и 29 марта в знак протеста про
тив парижск1гх соглашений был организо
ван ряд кратковременных забастовок.

Одновременно с вечерним заседанием 
парламента в гаагском зале «Амптицпя» 
Голландским советом мира был организо
ван многолюдный митинг п1К)теста против 
вооружения Западной Германии.

Выступившие на митинге члены совета 
мира оезко осудили сторонников возрожде
ния в^м ахта, намеревающихся вновь дать 
оружие палачам голландского народа.

Член исполнительного комитета совета 
мира г-ж а  Мина.эрт Кулинг, указав, что 
члены парламента от буржуазных партий 
избегают встречи с избирателя>ги, подчерк
нула, что это является лучшим доказа
тельством слабости позиции сторонников 
парижских соглашении. «Долой парижские 
соглашения! За переговоры между велики
ми державаот, за систему коллективной 
безопасности в Еаропе!» —  под этими ло
зунгами, заявила Минаэрт Кулипг, мы бу
дем продолжать борьбу за дело мира.

ГА.АГА, 30  марта. (ТАСС). Вторая пала
та голландского парламента сегодня одоб, 
рила парижские соглашения 71 голосом 
против 6 .

Бои на улицах Сайгона
UAPIÍJK, 30  марта. (ТАСС). Tío сообще-. 

нию парижского радию, в Сайгоне и его 
пригородах между южновьетнамскгога пра
вительственными войсками и вооруженны
ми подразделениями религиозных сект в 
ночь е 2 9  на 30  марта происходили оже
сточенные сражения. По сведениям, пере
данным сайгонским корреспондентом 
агентства Франс Пресс, в городе насчиты
вается более 10 0  убитых и раненых, но, 
к а к  полагают, общее число жертв дости
гает нескольких сотен. В их числе много 
гражданских лиц. Вооруженные пулеашта- 
ии отряды религиозных сект, чтобы не 
допустить подвоза продовольствия в Сай
гон, заняли стратегические пункты , гос
подствующие над всеми дорогами, которые 
ведут к  горо,ду. Население Сайгона создает 
запасы продовольствия, в связи с чем це
ны на продукты повысились.

Как сообщила вчерашняя вечерняя па
рижская печать, 8  представителей рели
гиозных сект в правительстве американ
ского ставленника Нго Дпнь Дьема, в том 
числе заместитель председ<ателя совета ми
нистров и министр обороны, подали в от
ставку. Одновременно с заявлением об от-

ставке они направили находящемуся во 
Франции Бао Даю телеграмму с требова
нием «занять ясную позицию» и удалить 
Нго Дпнь Дьема с поста главы прадуптель- 
ства.

Нго Динь Дьем взял на себя обязанно
сти министра обороны и отдал распоряже
ние мобильным группам, поддерживаемым 
бронемашииамп, быть наготове к  прорыву 
блокады города. Агентство Франс Пресс 
сообщает, что к  Шолону (пригород Сайго
на) в спешном порядке перебрасывается 
5 танковых колонн правительственных 
войск.

К ак сообщают, американские представи
тели в Южном Вьетнаме предпринимают 
все меры к тому, чтобы склонить руко
водство сект к  проведению переговоров с 
Нго Динь Дьемом.

Французское комапдование держпт в 
полной боевой готовности свои во^кка.

Агентство Франс Пресс ‘ передает из 
Сайгона, что Нго Динь Дьем созвал сегод
ня чрезвычайное заседание совета минист
ров для обсуждения с,южившегося в стра
не положения.

Рост числа членов Итальянской 
коммунистической партии

РШ1. 29  марта. (ТАСС). Член секрета, 
риата Итальянской коммунистической пар
тии Джорджо Амендола, выступая на ми

тинге в Венеции, заявил, что за первые 
три месяца 1955  года в Итальянскую ком
мунистическую партию вступили 100  ты
сяч новых членов.

Заявление египетсного премьер-министра Насера
КАИР, 2 9  марта. (ТАСС). Премьар-ми-1 

нистр Египта Насер прочитал вчера в в о -, 
енной академии лекцию на тему об основ
ных принципах внутренней и внешней 
политики нынешнего египетского прави
тельства.

В разделе, посвященном вопросам внеш
ней политики, Насер, ка к  пишет газета 
«Аль-гумхурия», ост;мй>вплся на положе
нии в странах Ближнего Востока в связи 
с попытками западных держав втянуть 
арабские страны в свои военные блоки. 
Он подчеркнул, что защита арабского во

стока является ясклгочттльно делом са
мих арабских государств. «Когда идет 
речь об участии в обо'роне против какой- 
.тибо иностранной угрозы, —  сказал 
премьер-министр, —  мы не должны забы
вать, что это влечет за собой опасность 
установления иностранного господства в 
любой его форме, что коренным образом 
противоречит нашей политике».

В заключение Пасер осудил политику 
прав1гте.тьства Ирака, которое пошло на 
сговор с Турцией и «бросилось в объятия 
западных держав».

Происки правителей Турции против Сирии
БЕЙРУТ, 30  марта. (ТАСС). К ак сооб

щает газета «Аль-шарк», официальные 
сирийские крути вновь подтвердили сведе
ния о концентрации турецких войск на 
турецко-сирийской границе. В Дамаске 
подчеркивают, что концентрация турецких  
войск является провокацией, к  кот '.а>и1 
прибегает турецкое правительство вв^ду 
того, что ему не удалось добиться присое
динения Сирин к  турецко-иракскому пак
ту и заставить ее отказаться от заключ(з- 
иия соглашения с Египтом и Оаудозекой 
Аравией.

Эти же сирийские кр>ти заявляют, что 
концентрация турецких вооруженных сил 
происходит на всем протяжении турецко- 
сирийсвои границы, и указывают, что си
рийская армия деятельно готовится к . от
ражению любого возможного нападения на 
территорию Сирии.

Из сообщений, поступающих из Анкары, 
явствует, что турецкое правительсгво на
правило в районы, прилегающие к  т/р ец - 
ко-сприйскои границе, тяжелую артилле
рию и танки.

Заявление Черчилля в палате общин
ЛОНДОН, 2 9  марта. (ТАСС). Агентство 

Рейтер передает: I
Черчилль заявил в палате общин 29  

марта, что перспективы совещания четы-  ̂
рех держав приняли в последнее время 
«благоприятный оборот». Он добавил: «Я | 
никогда нп Б каком отношении не о тх о -; 
дил от своей точки зреяия, что совета-) 
ние в высших сферах без повестки дня 
могло бы быть полезным методом подхода 
в решению международных проблем». 1 

Могло бы быть больше шансов на  ус
пех, сказал Черчилль, если бы иницлати-1  
ва исходила от верхов. Но до сих пор' 
главы правительств не достигли соглаше-'

ния относительно этого метода. Черчилль 
добавил: «Пока же мы не упускаем из 
виду ничего, что касается механизма, не- 
обходпмрго для достижения тех результа
тов. которых .мы к е  желаем».

Один член парламента —  .тейборист на, 
мек1гул на слухи о предстоящей отставке 
Черчилля, спросив, рассчитывает ли он 
добиться созыва совещания великих дер
ж ав своевременно, чтобы лично принять 
в нрм участие.

Черчилль ответил под смех пртгсутчггву- 
ющих: «Будущее покрыто мраком, и я нф 
хотел бы сегодня окунаться в него слшп- 
ком глубоко».

Судьба трудящихся в СШ А
НЬЮ-ИОРЕ, 2 9  марта. (ТАСС). Журнал  

«Юнайгед Стойте ыьюс энл Уорлл рипорт» 
поместил статью, свидетельствующую о 
тяжелой участи американцев, которые из- 
за (^оего возраста не могут найти работу 
и поэтому лишены средств к  существова
нию.

«Мужчине, достигшему 45-Л(Угнего воз
раста, —  пишет журнал, —  и женщине, 
достигшей 35  лет, становится все труднее 
получить работу в СШ А».

В статье говорится, что члены конгрес
са и .танпстерство тру’да получают много 
писем от людей этого возраста. Автор од
ного письма 45-летний химик с универси
тетским образованием, имеющий ученую

степень, сообщает, что у него «многолет
ний разносторонний опыт работы в раз
личных отраслях промышленности». «Но 
мне говорят. —  пишет он. —  что я не 
могу получить работу из-за возраста».

Рудо-коп из ш тата Огайо пишет: «Лю
ди, которые проработали в шахте свыше 
30 лет, сейчас не имеют работы. В боль
шинстве случаев им больше 50  лет...».

Человек сорока семи лет. ююющий же
ну в том же возрасте, сообщает: «Мы не 
можем получить работу с августа 1954  
года. Когда они узнают о нашем возрасте, 
они говорят нам, что для нас ничего нет. 
Они ищ ут более молодых людей».

-□ □ а
Х р о н и к а

Президиум Верховного Совета СССР 
освободил т. Соколова К. М. от обязанно
стей председателя Государственного коми
тета Совета Министров СССР по делам 
строительства.

Председатг.теч Государственного комите
та Совета Министров СССР по делам 
строительства Президиум назначил заме
стителя Председателя Совета Министров 
СССР т. Кучеренко В. А.

- □  □  Q -

Письмо в редакцию
Разрешите через газету «Краснов Зна

мя» выразить глубокую признательность 
организациям и лицам, поздравившим нас

с присвоени^^м нам звания заслуженных 
артистов РСФСР.

Б. МОЛОТОВ,
А. ЗАТОНСНИЙ,

. заслуженные артисты РСФСР,
- □ □ □  .

Извещ ения
1 апреля, в 7 часов вечера, в биб

лиотеке Томского горкома КПСС (Ко
оперативный, 5) в помощь са,мостоя- 
тельно изучающил! философию и полит
экономию состоятся лекции на темы:

< Единство и борьба противоположно
стей — внутреннее содержание процес
са развития». Читает кандидат фило
софских наук А. К. Сухотин.

«Ленинская теория империализма» 
(лекция 2-я). Читает преподаватель уни
верситета А. А. Сергеев.

«Хозяйственный расчет и рентабель
ность. Себестоимость и цена» (лекция 
2-я). Читает преподаватель пединститу
та В. И. Южанин.

I апреля, в 7 часов вечера, в зале 
заседаний Томского горкома КПСС (про
спект и.мени Ленина, 38) в помощь изу
чающим вопросы экономики социали
стических промышленных предприятий 
состоится лекция на тему: «Пути сни
жения себестои.мости промышленной 
продукции на социалистических пред
приятиях». Читает И. В. Баранов.

г _______  ..........  просп им. Ленина. 13, телефоны: для справок (круглые сутвн)
37-77 а 42 44, оропаганды — 47-45, вузов, шкод " ----------

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 1 ап

реля. — «Любимец Вены». Сеансы; 
12-10, 2, 3-50, 5-40, 7-30. 9-20. 11-10. 
«Два друга». Сеансы: 9, 10-35.

Кинотеатр имени И. Черных. 1 апре
ля. Большой зал. — «Морской охот
ник». Сеансы; 9, 10-30, 12, 1-30, 3, 
4-30, 6. 7-30, 9, 10-30.

Коллектив преподавателей Том
ского артиллерийского у'шлигца 
выражает соболезнование Влади
миру Викторовичу Досекину по 
поводу смерти его матери

Надежды Николаевны 
ДОСЕКИНОИ

Томской базе снабжения плавсостава 
требуются: заведующие магазинами, ди
ректора ресторанов, бухгалтеры, за
ведующие производством, повара, про
давцы, официантки я лотошницы, возчи
ки и грузчшог на автомашины.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса. 20.

Коллектив и партийная органи
зация Томского райкома КПСС 
выражают глубокое соболезнова
ние заведующему орга(?нзацион- 
ным отделом райкома КПСС 
Владимиру Григорьевичу Попову 
по поводу смерти его жены

поповой
Марин Яковлевны.

Коллектив художников Томско
го отделения (Зоюза советских ху
дожников и Художественного фон
да СССР выражает соболезнова
ние художнику Обабковой Лидии 
Ивановне по поводу смерти ее ма
тери

Томскому экоплоатацнонному участку 
управления речного транспорта тре
буются; шкиперы и матросы. Обще- 
нштием обеспечиваются.

Екатерины Ивановны 
КОЛМАКОВОЙ.

Обращаться; г. Томск, улица Войко- 
ва, 16. тааефон 25-82. 3—2

ны; для справок (круглые сутвн) --  42-42, редактора — 37 37. зам редактора — 51-75, ответ, секретаря 
культуры — 42 46. сельского хозяйства — 37-39. промышленного — 37-75. отдела писем — 37 38 н 31-47, отдела 

бухгалтерии в отдела объявлений —* 37-38. стенографистки — 52-02, директора типографии — 37-72

— 31 19, секретариата — 42-40, 
анформаиив 51-61,

отделов: партийной жизни —
зав. издательстпом — 52-23,
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